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Amazonas 
é destaque 
em saldo de 
empregos

 Os resultados também apresentados demonstram que o Amazonas está 16,90% acima da variação média nacional do saldo de empregos. Enquanto 
o estado está com uma taxa de variação média de 8,52%, o Brasil está com 7,08% de pessoas admitidas versus demitidas. ECONOMIA 7
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Cantora Paulinha Abelha, da banda 
Calcinha Preta, morre aos 43 anos
Vocalista estava in-
ternada desde 11 de 
fevereiro em hospital 
da capital sergipana

A cantora Paulinha Abelha, 
vocalista da banda Calci-
nha Preta, morreu nesta 
quarta-feira (23), aos 43 

anos, em Aracaju. Ela foi inter-
nada no dia 11 de fevereiro, com 
problemas renais.

A artista morreu às 19h26 em 
decorrência de um quadro de 
comprometimento multissistê-
mico, segundo nota divulgada 
pela assessoria de comunicação 
do Hospital Primavera.

Paulinha Abelha foi internada 
após sentir dores, logo depois de 
ter chegado a Aracaju depois de 
uma turnê com a banda, em São 
Paulo. Dias depois, o caso evoluiu 
para um coma profundo.

A artista a estava internada no 
Hospital Primavera desde o dia 17 
de fevereiro, sob os cuidados de 
equipes médicas de terapia in-
tensiva, neurologia e infectologia.

Nas últimas 24 horas, segun-
do nota divulgada pelo hospital, 
Paulinha teve agravamento de 
lesões neurológicas. A morte en-
cefálica da cantora foi confirmada 
após exames clínicos específicos.

O corpo vais ser levado para 
uma central de velórios onde vai 
ser preparado e o velório vai ser 
realizado no Ginásio Constâncio 
Vieira, na capital, e será aberto ao 
púbico. O horário de início ainda 
não foi divulgado.

Os amigos se mobilizaram em 
uma campanha de doação de san-
gue para a artista, que passava 
por hemodiálise.

Ela foi interna-
da no dia 11 de 
fevereiro, com 
problemas renais
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Senado discute, mas não vota 
redução de preço dos combustíveis

Mais de 200 mortes são 
confirmadas em Petrópolis

Divulgação

Entenda as propostas que devem ser votadas em 8 de março

Depois de cerca de quatro 
horas de discussão no ple-
nário do Senado, a votação 
dos projetos que buscam 
redução no preço dos com-
bustíveis foi adiada para após 
o carnaval. Os dois projetos, o 
Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 11/2020 e o Projeto 
de Lei (PL) 1.472/2021, esta-
vam na pauta de votação de 
ontem (23), e tratam de um 
tema considerado prioritário 
no Senado neste início de 
ano. A decisão foi tomada 
pelo presidente Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG) por volta 
das 20h30.

“O encaminhamento que 
a Presidência faz é que te-
nhamos a clareza que o 
projeto foi suficientemen-
te discutido na tarde de 
hoje. Se há necessidade de 
tempo para reflexão, dare-
mos esse tempo para re-
flexão, com o compromisso 
de na próxima sessão do 
Senado, após o carnaval, 

COMBUSTÍVEIS TEMPORAL

possamos nos pronunciar, 
o Senado da República. E 
que tenhamos uma con-
clusão”, disse Pacheco.

O relator dos dois proje-
tos, senador Jean Paul Pra-
tes (PT-RN), fez a leitura do 
relatório do PLP 11/2020 e, 
em seguida, todos passa-
ram a discutir a questão. 
Alguns senadores se mani-
festaram pelo adiamento 
da votação, pedindo mais 
tempo para acertar pontos 

das propostas. O relator 
estava disposto a votar os 
dois textos ontem, mas terá 
que aguardar até o dia 8 de 
março, data marcada por 
Pacheco.

ICMS e Auxílio-Gás
O PLP 11/2020 propõe a 

simplificação do Imposto 
sobre a Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) 
em todo território nacional, 
instituindo a chamada “mo-

nofasia”, ou seja, a cobrança 
do imposto em apenas uma 
fase da cadeia produtiva.

Atualmente, o ICMS so-
bre combustíveis varia de 
estado para estado e é 
calculado em toda a ca-
deia de distribuição e so-
bre um preço médio na 
bomba. O PLP propõe que 
o tributo tenha um preço 
fixo, em reais, por litro de 
combustível, em vez de ser 
cobrado como uma por-
centagem sobre o preço 
final do produto.

O projeto relatado por 
Prates também traz um 
aumento no valor do au-
xílio-gás. Ele revisa a le-
gislação que criou o auxílio 
e amplia a quantidade de 
beneficiários em 2022 para 
11 milhões de famílias. Se-
ria o dobro da meta de 
atendimento em relação 
aos valores originalmente 
aprovados na lei orçamen-
tária anual. 

Já foram confirmadas 
204 mortes decorrentes 
do temporal que atin-
giu Petrópolis, na região 
serrana do estado do 
Rio de Janeiro, no dia 15 
de fevereiro. A tragédia, 
que completou na terça-
-feira (22) uma semana, 
é considerada a maior da 
história da cidade.

Uma outra catástrofe 
ocorrida devido às chuvas 
deixou 171 mortos em 1988. 
Já em 2011, 73 moradores 
de Petrópolis perderam a 
vida em meio a temporais 
que caíram sobre a região 
serrana do Rio de Janeiro, 
atingindo mais fortemen-
te as cidades de Teresópo-
lis e Nova Friburgo.

O Instituto Médico 
Legal (IML), vinculado à 
Polícia Civil, é o respon-
sável pelo processo de 
identificação das vítimas. 
Segundo dados do órgão, 
mais de 60% são mu-
lheres. Até o momento, 
188 corpos foram iden-
tificados, dos quais 182 
foram liberados para se-

pultamento. A liberação 
dos outros seis depende 
apenas da emissão da 
documentação de regis-
tro de óbito.

O temporal que de-
sabou em Petrópolis foi 
apontado pelo governo 
do Rio de Janeiro como 
a pior chuva na cidade 
desde 1932. Segundo o 
Corpo de Bombeiros do 
Rio de Janeiro, choveu 
258,6 milímetros em 
apenas 3 horas, gerando 
destruição em diversos 
bairros. Carros que fo-
ram arrastados ficaram 
espalhados por toda a 
cidade, obstruindo vias e 
calçadas. Segundo a pre-
feitura, mais de 400 veí-
culos já foram removidos 
e levados para o pátio do 
Departamento de Trân-
sito do Estado do Rio de 
Janeiro (Detran-RJ) no 
bairro Morin, onde os 
proprietários poderão 
retirá-los. Por se tratar 
de uma tragédia, não 
haverá cobrança de taxa 
pelo reboque, nem multa.

Correntes de orações foram 
realizadas durante dias por fãs 
em frente aos hospitais em que 
ela ficou internada, mas Paulinha 
não resistiu.

Questionada sobre possíveis 
sequelas, a equipe médica que a 
acompanhava disse em entrevista 
coletiva na terça-feira (22) que o 
maior desafio era “mantê-la viva”. 

Quem foi Paulinha Abelha
Natural do município de Simão 

Dias, no interior de Sergipe, Paula 

de Menezes Nascimento Leça Via-
na, trabalhou com pai comerciali-
zando em feiras livres. Começou a 
carreira como cantora profissional 
na banda Panela de Barro, onde fez 
dupla com o cantor Daniel Diau.

Os dois voltaram a cantar juntos 
na Calcinha Preta, que também é 
composta, atualmente, por Silvâ-
nia Aquino e Bell Oliver. A história 
na banda tem idas e vindas, mas 
começou no final dos anos 90, 
quando o empresário Gilton An-
drade a descobriu. Ao todo, ela 

gravou 21 CDs e três DVDs.
A cantora foi homenageada na 

música que leva o seu nome, “Pau-
linha”. Deixou a banda em 2009 
para integrar a G.D.Ó. do Forró 
com Marlus Viana, com quem foi 
casada. Em 2014, retornou para a 
Calcinha Preta. Em 2016, Paulinha 
deixou a banda para formar dupla 
com a Silvânia Aquino, retornando 
ao grupo em 2018.

Entre os maiores sucessos in-
terpretados por Paulinha estão 
as músicas: ‘Você Não Vale Nada”, 

‘’Furunfa”, “Baby dool”, “Louca 
por ti”, “Sonho Lindo”, “Armadi-
lha”, “Paulinha” e “Ainda te amo”.

A Calcinha Preta gravou um DVD 
de 25 anos em fevereiro de 2020 
e retornava à rotina de shows 
após meses sem apresentações 
por conta da pandemia.

Até a internação de Paulinha, o 
último compromisso do grupo foi 
a gravação do podcast Podpah, em 
São Paulo, no dia 8 de fevereiro. 
Paulinha era casada com o modelo 
Clebinho Santos e não tinha filhos.
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Wilson Lima inaugura
Ao lado do deputado federal Edu-

ardo Bolsonaro (PSL) e do Ministro 
do Turismo, Gilson Machado Neto, o 
governador Wilson Lima inaugurou 
ontem a obra de reforma e amplia-
ção do terminal de passageiros do 
aeroporto de Barcelos. 

Com investimento de R $2,4 milhões, 
a obra foi realizada com recursos do 
Estado e do Governo Federal, sob a 
coordenação da Amazonastur e do Mi-
nistério do Turismo.

A expectativa é que o aeroporto aju-
de a movimentar R$ 67,2 milhões na 
economia local graças ao ecoturismo 
entre os meses de setembro e fevereiro.

Pauta de 2,3 bilhões 
Sob a presidência de Daniella Con-

sentino, nova titular da Sepec, o Con-
selho de Administração da Suframa 
(CAS) se reúne hoje para apreciar uma 
pauta de 41 projetos que somam R$ 
2,3 bilhões de investimentos na Zona 
Franca de Manaus, com promessa de 
2.373 empregos.

O evento marcará a estreia de Da-
niella no comando do CAS em substi-
tuição a Carlos da Costa na Secretaria 
Especial de Produtividade, Emprego e 
Competitividade ligada ao Ministério 
da Economia.

10 mil ruas
Disposto a recuperar mais de 10 mil 

ruas em Manaus, o prefeito David Al-
meida intensifica suas visitas às frentes 
de trabalho da Seminf nas zonas Norte, 
Centro-Sul, Oeste e Leste da capital 
do Estado.

Com o prefeito acompanhando “in 
loco” as ações das maquinas, as obras 
avançam mesmo com muita chuva 
caindo sobre a cidade.

Bolsonaro turbina 
Na corrida para melhorar sua cotação 

nas pesquisas de opinião, o presidente 
Jair Bolsonaro prepara um pacote de 
medidas a ser divulgado nos próximos 
dias.

Entre as medidas destacam-se a li-
beração dos saques do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço (FGTS) para 
quitação de dívidas e linha de crédito 
de até R$ 100 bilhões para micro e pe-
quenos empresários, com possibilidade 
de renegociação de débitos em atraso.

O pacote também prevê linha de 
microcrédito, no valor de até R$ 3 mil, 
para informais, e ampliação dos subsí-
dios ao programa Casa Verde Amarela 
para famílias do Norte e do Nordeste 
com renda mensal de até dois salários 
mínimos.

Segurança nas escolas
Com a ocorrência de furtos em 

quatro escolas da rede municipal 
de ensino, a Prefeitura de Manaus, 
por meio da Semed e da Semseg, 
começou a providenciar medidas que 
melhorem a segurança nas unidades 
educacionais.

De acordo com o titular da Semseg, 
Sérgio Fontes, estão sendo realizadas 
visitas técnicas às escolas para que 
soluções sejam buscadas conforme a 
realidade de cada unidade. 

Tráfico de órgãos
Segundo a Polícia Federal, o influen-

ciador digital e designer de moda indo-
nésio Arnold Putra era o destinatário 
de uma mão e três placentas humanas 
destinadas a Singapura. 

 

“Verificamos que esse destinatário já 
tinha indícios de recebimento de mate-

riais humanos não só do Brasil, mas de 
outros lugares para fazer artesanato, 
adornos e peças”, disse à imprensa o 
delegado Igor de Souza Barros, da PF.

Acelerando a vacina
Mais sete municípios prioritários com 

cobertura vacinal de até 50% contra 
Covid-19 recebem, até esta sexta-feira 
(25), visitas de técnicos do Governo do 
Amazonas com o objetivo de fortalecer 
as ações de controle à infecção e am-
pliação da cobertura vacinal contra o 
novo coronavírus.

Os municípios visitados enfrentam 
sérias dificuldades principalmente com 
relação ao acesso à internet.

Chapa pronta
O professor doutor do curso de Admi-

nistração, André Zogahib, e a professora 
doutora do curso de Medicina, Kátia 
Couceiro, inscreveram virtualmente 
Chapa 19 para disputar a eleição para 

os cargos de reitor e vice-reitora da 
Universidade do Estado do Amazonas 
(UEA).

Com o slogan ‘Gestão, participação 
e respeito’, a dupla se diz pronta para 
a batalha de votos que acontecerá no 
dia 23 de março.  

O plano de gestão da Chapa 19 con-
templa a otimização do orçamento da 
UEA, que no ano passado foi de mais 
de R$ 683 milhões.

Agora é lei
A Assembleia Legislativa promulgou 

ontem a Lei n° 5798/2022, de autoria 
do deputado estadual Angelus Figueira 
(DC), que altera itens relacionados ao 
setor primário no licenciamento am-
biental do Amazonas.

Com a lei, a Licença por Adesão 

e Compromisso (LAC) vai auto-
rizar a instalação e a operação 
de atividade ou empreendimen-
to do setor primário mediante 
a apresentação de Anotação de 
Responsabilidade Técnica emiti-
da por profissional legalmente 
habilitado em conselho de classe.

Outra modificação é a isenção do 
Poder Público Municipal e Estadual das 
despesas de taxas de licenciamento 
ambiental.

Transporte Aquaviário
O deputado Dermilson Chagas é 

uma das autoridades convidadas para 
o Fórum Brasileiro de Transporte Aqua-
viário, que discutirá as hidrovias nacio-
nais, projetos, demandas e perspectivas  
para 2022.

O evento será realizado nesta quinta-
-feira (24), a partir das 13h30, no Au-
ditório Belarmino Lins, da Assembleia 
Legislativa. 

O evento é promovido pela Fe-
deração Nacional das Empresas de 
Navegação Aquaviária (Fenavega), em 
parceria com a Confederação Nacio-
nal dos Transportes (CNT) e o Sindi-
cato das Empresas de Navegação no 
Estado do Amazonas (Sindarma).

Cyberbullying
A Assembleia Legislativa aprovou 

projeto de lei de autoria do depu-
tado Felipe Souza (Patriota) que 
institui ações de enfrentamento ao 
Cyberbullying nas escolas públicas 
do Amazonas.

O PL considera cyberbullying toda 
conduta praticada através do uso de 
tecnologias como, mídias sociais, com 
o intuito de hostilizar alguém de pro-
pósito. 

Pesquisa do instituto Ipsos, em 2018, 
apontou o Brasil como o segundo país 
com mais casos de cyberbullying no 
mundo, ficando atrás apenas da Índia.

Deus de menos
Independentemente de formalida-

des sobre a crença em Deus, o PT 
realiza gestões para aproximar mais 
o ex-presidente Lula das igrejas eva-
nélicas.

Na terça-feira (22), o pastor Paulo 
Marcelo Schallenberger, ligado ao PT e 
escalado para articular junto aos evan-
gélicos, entregou a Lula um projeto de 
inclusão do partido nas igrejas.

A estratégia é trabalhar contatos em 
grupos de Whatsapp e fechar, imedia-
tamente, laços com igrejas e pastores 
beneficiados durante os governos pe-
tistas.

Guedes faz ‘caridade com o chapéu 
alheio e empresas podem deixar 
a ZFM’, adverte Serafim Corrêa 

Caso se concretize a redução de 25% do IPI (Produtos Industrializados), pretendida pelo 
ministro da Economia, Paulo Guedes, a Zona Franca de Manaus será duramente atingida em 
suas vantagens comparativas, afirma o deputado estadual Serafim Corrêa (PSB).

Em discurso ontem na Assembleia Legislativa (Aleam), o parlamentar disse que Guedes “faz caridade 
com o chapéu alheio” com a redução da alíquota do IPI, prejudicando estados e municípios em todo o país.

Se fosse um ministro “sério e honesto”, Guedes reduziria a alíquota de COFINS (Contribuição 
para o Financiamento da Seguridade Social) e mexeria apenas com o Governo Federal. No 
entanto, ao diminuir linearmente o IPI, atinge a a ZFM. “Se houver perda de competitividade, 
as empresas que estão aqui, vão sair”, avisa.

 A novas oportunidades de auxílio a pessoas vulneráveis. Be-
neficiários que deixaram de retirar o cartão do Auxilio Estadual 
Permanente, concedido pelo Governo do AM, serão substituídos 
por outras pessoas com o mesmo perfil. A mudança foi anun-
ciada pela secretária de Assistência Social Alessandra Câmpelo, 
na manhã de ontem. Em Manaus, 14 mil beneficiados não foram 
buscar o cartão. No interior, são 7.864 contemplados. 

A  criminosos que usam aplicativos de relacionamentos para 
aplicarem golpes contra vítimas. De janeiro a fevereiro, sete pes-
soas foram vítimas do “golpe do Tinder” , em São Paulo, segundo 
dados da polícia. Três foram mortas. As vítimas foram atraídas 
por bandidos em conversas por aplicativos de namoro. As vítimas 
conhecem os criminosos - supostos interessados em namoros ou 
relacionamentos - em aplicativos, 

DILVUGAÇÃO REPRODUÇÃO

DILVUGAÇÃO



Articulistas4
Manaus, quinta-feira 24 de fevereiro de 2022

Falando em onda verde 

As mazelas do Carnaval 

Alguns meses depois da realização da Conferência do 
Clima, no final do ano passado, pode ser cedo para se 
avaliar com precisão o sucesso de determinados avanços 
obtidos no evento internacional, mas, certamente, já per-
mite uma constatação com relação à nova política a ser 
implementada visando à preservação da Amazônia.

O fato de termos que agir emergencialmente para apla-
car o aumento de queimadas e desmatamentos na região 
impõe o espírito de união, parceria e cooperação na luta 
para defender o maior patrimônio natural do planeta: a 
floresta amazônica.

Se o Governo do Amazonas, dentro de suas possibili-
dades, consegue se manter firme no combate aos crimes 
ambientais, urge admitir faltar, da parte das instâncias 
federais, maior apoio logístico para que o combate possa 
ser intensificado e projetos de desenvolvimento econômico 
de grande relevância sejam executados sem impactar o 
meio ambiente.

Somente assim será possível vencermos a desgraça de 
queimadas e desmatamentos sem controle e alcançarmos 
o nobre objetivo quanto à redução de emissões de dióxido 
de carbono (CO2). Mas o fato é que a realização dessa meta 
depende de ações conjuntas, e ações em que Brasília tem 
a obrigação de contribuir com recursos maiores.

Se o Estado faz sua parte, necessário é que o Poder 
Central faça muito mais. Sem esse equilíbrio, a reestru-
turação dos órgãos ambientais não ocorrerá e, sem isso, 
também será impossível a prática de uma economia de 
baixo carbono.

Como acontece todos os 
anos, entre o réveillon e a 
quarta-feira de cinzas, o país 
se prepara para, finalmente, 
acontecer. Ou seja, voltar a 
funcionar. E é nessa profusão 
de pontos opostos, do estágio 
letárgico do Estado e de com-
pleta euforia do “carnevale” 
(carne dada aos vermes) que 
surge como resultado uma sé-
rie de situações que geram 
grandes mazelas sociais, ao 
tempo em que impulsionam 
pequena parte da economia 
do país. 

O carnaval, esse que conhe-
cemos atualmente no Brasil, 
apesar de toda a evolução que 
sofreu ao longo de décadas, 
é uma celebração de origem 
pagã, originária na Grécia. Na 
época, os gregos realizavam 
seus cultos em agradecimento 
aos deuses pela fertilidade do 
solo e pela produção. Gregos 
e romanos incrementaram a 
festa com bebidas e práticas 
sexuais, tornando-a intolerá-
vel aos olhos da igreja. Na Idade 
Média o período do Carnaval 
passou a ser marcado pelo 
“adeus a carne” que marcaria 
o período da Quaresma. 

Em terras brasileiras o Car-
naval chegou em 1723, através 
de desfiles de pessoas fanta-
siadas e mascaradas. Somen-
te no século XIX que os blocos 
carnavalescos surgiram com 
carros decorados e pessoas 
fantasiadas. Sendo o Brasil 
um país laico e de maioria 
cristã, muitos não encontram 
razão para celebrar o politeís-
mo grego, onde os deuses da 
fertilidade, a cada ano, cau-
sam enormes prejuízos por 
estas plagas. 

Embora a festa da carne gere 
um parco aquecimento na eco-
nomia, as mazelas que o Brasil 
sofre durante essa época de 
apologia à luxúria estão aquém 
de um superávit. O país sofre 
perda de produtividade, com 
a paralisação dos serviços nos 
mais diversos segmentos, na 
sociedade e na arrecadação de  
tributos, inclusive.  

Enquanto muitos não tra-
balham, não produzem rique-
zas, mas provocam grandes 

aglomerações e que, somada 
à bebedeira e ao trânsito nas 
cidades e estradas, causam 
centenas de acidentes, mui-
tas vítimas e outras dezenas 
de óbitos. Tudo isso gera gas-
tos, que o Estado, ou melhor, 
o contribuinte tem que arcar. 

Acontece quase tudo: o tu-
rismo sexual, a gravidez in-
desejada, as DST’s, abortos, 
estupros, o atentado violen-
to ao puder, o desrespeito à 
mulher, adultério e separa-
ção. Tudo isso compõe enredos 
que estão enraizados nessa 
festa, pois muitas pessoas se 
aproveitam das promiscuida-
des incentivadas nos eventos 
e acham que tudo é permitido, 
que tudo é liberado. 

Outra ala que traz enormes 
prejuízos humanos e financei-
ros vem através das brigas e 
conflitos, que podem ter ori-
gem no álcool ou até mesmo na 
forma que um homem aborda 
uma mulher. 

Se há lucro para algumas 
cervejarias, donos de blocos, 
clubes ou trios elétricos, os 
prejuízos para o ser humano 
e para as cidades vão muito 
além. Quem nunca foi obrigado 
a suportar o mau cheiro de 
urina e fezes nas calçadas? 
Quem nunca se deparou com 
as montanhas de lixo pelas 
ruas, esgotos e bueiros? Quem 
nunca presenciou o consumo 
de drogas em via pública e a 
depredação do patrimônio pú-
blico ou privado? Mais contas 
para o contribuinte pagar. É 
na euforia do Carnaval, o ópio 
do povo, que a população se 
embriaga e desvia o olhar da 
realidade da vida e o utilizam 
como válvula de escape. 

Enquanto ricos e abastados 
ilustram camarotes, muitos 
pobres mendigam as sobras 
dessa festa e outros trabalham 
para que ela aconteça. Uma or-
gia com odor de urina, ornada 
de assaltos, onde acidentes 
no trânsito não são fantasias, 
são cruéis realidades orques-
tradas por foliões saudáveis 
nos dias de festa e “cidadãos” 
doentes em dia de trabalho. 
Não há harmonia que resista 
com tantas mazelas. 

“TSE é carro blindado, mas pode sofrer tiroteios” 
Edson Fachin, presidente do TSE, após proibir polícia e blindados nas favelas cariocas

Lula ‘bate no teto’ e vê Bolsonaro se aproximar
 Novo levantamento Futura/ModalMais divulgado nesta quarta-feira (23) ligou o sinal de alerta 

no campo petista: praticamente empatado com Jair Bolsonaro e até atrás do presidente, o ex-
-corrupto Lula parece ter “batido no teto”, segundo avaliam especialistas em pesquisas. A ten-
dência de crescimento de Bolsonaro e a queda de Lula foram observadas em todos os últimos 
levantamentos divulgados nas últimas duas semanas.

Resultado novo
Na pesquisa espontânea Fu-

tura, Bolsonaro aparece com 
34,3%, contra 33,3% do petista. 
Na estimulada, Lula lidera por 
pouco: 35% a 34,7%.

No vácuo
Na pesquisa XP/Ipespe re-

alizada em São Paulo, maior 
colégio eleitoral do País, Lula 
lidera por 8 pontos (estimula-
da) e 6 pontos (espontânea).

Tendência
No levantamento CNT/MDA, 

Bolsonaro cresceu quase três 
pontos, enquanto Lula perdeu 
cerca de meio ponto em rela-
ção a dezembro.

Mais equilíbrio
Segundo o PoderData da 

semana passada, a diferença 
entre Bolsonaro e Lula caiu 
ainda mais: 5 pontos. Agora 
lidera por nove pontos.

‘Coordenador’ Maia não aju-
da o candidato Doria

Com dificuldades de impul-
sionar a campanha presiden-
cial, o governador de São Paulo, 
João Doria (PSDB), tem tro-
peçado nas más escolhas que 
fez, mas nenhuma foi pior que 
a do ex-presidente da Câmara 
Rodrigo Maia para a função 
de coordenador de campanha. 
Apesar de toda a propalada 
experiência, Maia não agiu para 
criar uma saída honrosa para 
Doria, como disputar a ree-
leição, até pelo bom governo 
que faz, como reconhecem até 
os adversários, ou a vaga de 
senador por São Paulo.

Conspiração em curso
Doria também enfrenta o ris-

co da conspiração de velhos 
tucanos, que ele derrotou nas 
prévias, para impedir sua can-
didatura. 

Falta de coordenação
O “coordenador Maia” tem 

sido criticado por tucanos le-
ais a Doria pela incapacidade 
de articular a neutralização da 

trama contra o candidato.

Vitória só no passado
Doria deveria ter lembrado 

que Maia desistiu da candidatu-
ra a deputado, no Rio, por falta 
de votos. E pela quase certeza 
de derrota humilhante.

A blindagem de Toffoli
A decisão do ministro Dias 

Toffoli, do STF, blindando mem-
bros do Ministério Público e da 
Justiça de processos e acusa-
ções por crime de prevaricação, 
caiu como uma bomba durante 
a posse do ministro Edson Fa-
chin. O tititi foi mais forte que 
o discurso do novo presidente 
do TSE.

Como pode?
“Analistas da economia”, que 

só apostam no pior, estão in-
consoláveis: a B3, Bolsa de São 
Paulo, tem recebido investi-
mentos estrangeiros de mais de 
R$2 bilhões ao dia, em média, e 
o dólar ontem chegou a R$4,99.

Devagar... parando...
Após sinalizar que priorizaria 

a reforma tributária no primei-
ro semestre, o presidente roda-
-presa do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), decidiu... criar 
uma comissão sobre o assunto 
com o Supremo Tribunal Federal.

Que horror
Presidente pouco-faz da Co-

missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) do Senado, Davi Al-
columbre (DEM-AP) avisou que 
só vai discutir e deliberar a PEC 
da reforma tributária “após a 
semana do Carnaval”.

Brasil inovador
Levantamento da britânica 

Innovative Finance mostrou 
que o Brasil foi o 3º país que mais 
captou recursos para fintechs, 
atrás de EUA e Reino Unido. 
Foram US$3,5 bilhões em 2021 
mais que o triplo de 2019.

Vacinação por sexo
Mais da metade (53,3%) da 

população brasileira vacinada 

é composta por mulheres, que 
receberam mais de 195 milhões 
de doses, segundo o Ministério 
da Saúde. Os homens recebe-
ram 170,6 milhões de doses.

Cinco anos depois
Mais de cinco anos após o 

acidente da cia. aérea Lamia, 
que tirou a vida de 71 pessoas, a 
CPI da Chapecoense do Senado 
aprovou convocar a seguradora 
Tokio Marine, que investiga o 
caso. Sem data prevista, claro.

Monopólio já é privado
Professor da Universidade 

Mackenzie, Murillo Torelli ana-
lisa a situação do mercado de 
combustíveis e lembra que eco-
nomistas previam há 80 anos 
que a falta de concorrência 
levaria o monopólio estatal à 
falência.

Pensando bem...
...vivemos para assistir a es-

querda brasileira bater palmas 
para os EUA, descartando o velho 
e abestado “yankee, go home!”.

PODER SEM PUDOR

Como perder votos
Reza a lenda da política baiana 

que o vereador Nei Ferreira fazia 
em Conquista sua campanha 
pela reeleição quando foi rece-
bido com festa em um bairro da 
cidade. “Quero 750 votos aqui!” 
gritou no palanque. O cabo elei-
toral puxou o microfone e excla-
mou, empolgado: “Nei, aqui você 
vai ter 1.500 votos!” Microfone 
aberto, Nei Ferreira foi direto 
ao ponto: “Já soube que 1.500 
eleitores prometeram votar em 
mim, aqui no bairro, mas como 
eleitor é um bicho muito safado, 
aceito a metade.” A sinceridade 
custou-lhe a reeleição.

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Voto feminino completa 90 anos no
Brasil, mas ainda é subaproveitado

Ramos anuncia agenda de 
Comissão contra fome

MENINGITE

Em Manaus, apesar do 
eleitorado ser formado 
por 52,8% de mulhe-
res, as representações 
femininas na política 
ainda aparecem em 
baixa escala

Após 90 anos da conquis-
ta do voto feminino no 
Brasil, as mulheres ain-
da percorrem um longo 

caminho para estabelecer voz 
e representatividade na esfera 
política. A potência do eleitorado 
feminino é enorme, tendo em 
vista que a contabilização das 77 
milhões de brasileiras aptas para 
votos, pode ser responsável pela 
decisão de quem assume o cargo 
de autoridade máxima no país: a 
Presidência da República.

O direito feminino de exercer 
papel decisivo na democracia foi 
instaurado em 24 de fevereiro 
de 1932. Na época, o direito ao 
sufrágio (processo de escolha 
eleitoral) para as mulheres bra-
sileiras, alfabetizadas e assala-
riadas foi concedido pelo governo 
de Vargas, ainda que com mui-
tas restrições. Mulheres casadas 
necessitavam da autorização do 
marido para ter acesso ao direi-
to, as viúvas precisavam com-
provar possuir renda própria e 
legislações anteriores impediam 
o direito a cidadãos analfabetos. 

Tais restrições acabaram seg-
mentando ainda mais a participa-
ção feminina nas decisões elei-
torais, especialmente mulheres 
negras e indígenas (as quais, em 
sua maioria, se enquadravam na 
parcela de baixa renda e analfa-
beta do país).

DIVULGAÇÃO

Celina Guimarães Viana foi uma professora brasileira e primeira eleitora de que se tem registro oficial no Brasil

Para a eleitora e feminista de-
clarada Janete Nascimento, a 
conquista pelo voto das mulhe-
res trouxe a oportunidade de 
exercer a democracia de uma 
maneira ampla.

“Saber que eu tenho o poder 
de escolher os representantes 
do meu país, é uma maneira de 
assegurar meus próprios direitos 
e cobrar políticas públicas vol-
tadas para o público feminino. 
A representação, com certeza 
precisa ser maior, mas acredito 
que em breve os números podem 
melhorar”, disse.

A introdução do voto feminino, 
também trouxe a possibilidade 

de que as mesmas fossem can-
didatas. Quase um século depois, 
a baixa expressividade da repre-
sentação feminina em cargos po-
líticos ainda é observada. 

Em 2022, cerca de 77 milhões 
de brasileiras devem votar nas 
eleições de outubro, entretanto 
foi observado que nas eleições de 
2020, a quantidade de mulheres 
concorrendo em pleitos foi 2,5% 
menor, em relação aos homens. 

Segundo dados do TSE, houve-
ram 187.021 (33,6%) mulheres na 
disputa pelos cargos de prefeito, 
vice-prefeito e vereador em todo 
o país, enquanto 370.368 homens 
(66,4%) concorreram aos mes-

mos postos nos Poderes Execu-
tivo e Legislativo municipais.

Já em Manaus, apesar do elei-
torado ser formado por 52,8% 
de mulheres, as representações 
femininas na política ainda apa-
recem em baixa escala. De acordo 
com um levantamento realizado 
pelo Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), a capital amazonense 
ocupa a quinta pior colocação 
em percentual de vereadoras em 
uma lista de 25 cidades. 

Dentro da Câmara Municipal 
de Manaus (CMM), formada por 
41 vereadores, apenas 4 cadei-
ras são ocupadas por mulheres. 
São elas Glória Carrate (PL), Pro-

Em reunião com membros 
e apoiadores da Frente Par-
lamentar Mista de Combate 
à Fome, o vice-presidente 
da Câmara, deputado fe-
deral Marcelo Ramos (PSD-
-AM), propôs um plano de 
ação que contém medidas 
práticas e imediatas para 
mitigar a fome, além de me-
didas de longo prazo que 
visam à redução da pobreza 
extrema. Entre as delibera-
ções, estão a mobilização de 
empresas para a captação 
de doações e ajustes no 
Orçamento de União para 
angariar mais recursos.

“No próximo dia 9 de março, 
já queremos trazer grandes 
conglomerados, a Confede-
ração Nacional das Indústria, 
entre outras instituições que 
têm expertise em fazer che-
gar as doações a quem precisa 
para contarmos com o apoio 
da sociedade para estan-
car a dor da fome, que não 
pode esperar”, disse Ramos, 
lembrando as entidades que 

atenderam ao seu pedido de 
apoio na crise de oxigênio no 
Amazonas, em 2021.

Entre os presentes à reu-
nião, o ex-ministro de De-
senvolvimento Social, que 
implantou o programa Bol-
sa Família, deputado fede-
ral Patrus Ananias (PT-MG), 
disse que a convocação de 
Marcelo Ramos é importante 
neste momento.

“No âmbito da Frente Parla-
mentar, faremos um chama-
mento a todos, movimentos 
sociais, igrejas, universida-
des, mas também de outro 
lado, temos de retomar políti-
cas públicas de longo prazo”, 
revelou Ananias. 

O coordenador da Frente, 
deputado Célio Moura (PT-
-TO) definiu, no próximo dia 
16, os passos seguintes.

“Vamos reunir também a 
Frente Parlamentar da 1ª 
Infância, para definir ações 
práticas, mas também ações 
com efeito duradouro”, fina-
lizou Moura.

COMISSÃO PARLAMENTAR

fessora Jacqueline (Podemos), 
Thayssa Lippy (Progressistas) e 
Yomara Lins (PRTB). 

A vereadora Professora Jac-
queline foi a terceira mais votada 
no pleito de 2020, quando era 
filiada ao Podemos, com foco 
eleitoral na área de educação. 
Segundo ela é necessária a inser-
ção, em maiores quantidades, de 
mulheres na política. Ela explica 
a importância da presença femi-
nina no poder público. 

“O papel da mulher na polí-
tica é muito importante para a 
democracia, para a construção 
de políticas públicas, desperta 
maior interesse nos partidos, 
não só por causa da quota par-
tidária, mas também pela nova 
consciência de que o estado 
do Amazonas e o Brasil como 
um todo, podem e merecem ter 
maior participação feminina no 
parlamento”, disse. 

Na Assembléia Legislativa, for-
mada por 24 vagas para deputa-
dos estaduais, apenas 4 dessas 
são ocupadas por mulheres. São 
elas: Dra. Mayara (Progressistas), 
Therezinha Ruiz (PSDB), Joana 
Darc (PL) e Nejmi Aziz (PSD). 

Em esfera federal (deputados 
federais e senadores), atualmen-
te, nenhum dos cargos possui 
participação feminina.

Questionado sobre a realidade 
da mulher na política amazo-
nense, o cientista político Helso 
Ribeiro acredita que todo o me-
canismo eleitoral é uma grande 
corrente que vai contra os in-
teresses de inserção feminina 
dentro da vida parlamentar.

“O nosso sistema de votos po-
deria intercalar votos proporcio-
nais entre homens e mulheres. 
Nesse movimento, já ocuparía-
mos 50% das vagas com parla-
mentares femininas”, disse ele.

  Esta semana uma cantora 
jovem foi diagnosticada com 
uma bactéria no cérebro e seu 
estado de saúde agravou ra-
pidamente, de pronto as pes-
soas passaram a pesquisar e 
perguntar sobre a meningite e 
como ela pode levar à morte. 
Vejamos, segundo o ministério 
da saúde, A meningite é uma 
inflamação das meninges, que 
são as membranas que en-
volvem o cérebro, é causada, 
principalmente, por bactérias 
ou vírus e nem todas são con-
tagiosas ou transmissíveis. Em 
princípio, pessoas de qualquer 
idade podem contrair menin-
gite, mas as crianças menores 
de 5 anos são mais atingidas. 
A meningite meningocócica é 
causada por uma bactéria, o 
meningococo, e é contagiosa. 
Os sintomas mais comuns são 
febre alta, rigidez no pescoço 
(dificuldade em movimentar a 
cabeça), calafrio, tremores nos 
membros, dores na cabeça e na 
coluna e pode chegar à con-
vulsão, nos bebês também po-
demos identificar pela moleira 
tensa elevada, rigidez corporal 

ou corpo totalmente mole.  O 
diagnóstico é feito com coleta 
do líquido raquidiano através 
de punção intervertebral da 
meninge raquidiana e coleta 
do líquido, para cultura e anti-
biograma, identificando assim 
o agente causador e o antibi-
ótico específico para o trata-
mento. Tanto o meningococos 
quanto o estreptococos são 
muito sensíveis a penicilina. 
Os vírus e os fungos são mais 
difíceis de serem debelados 
daí a alta mortalidade causada 
pela meningite. A meningite 
pode ser transmitida pelo do-
ente ou pelo portador através 
da fala, tosse, espirros e bei-
jos, passando da garganta de 
uma pessoa para outra. Nem 
todos que adquirem o menin-
gococo ficam doentes, pois o 
organismo se defende com os 
anticorpos que cria através do 
contato com essas mesmas 
bactérias, adquirindo, portan-
to, resistência à doença. Qual-
quer caso de meningite precisa 
ser comunicado às autorida-
des sanitárias, pelo médico ou 
pelo hospital onde o paciente 

está sendo tratado, nas es-
colas por exemplo, o ambien-
te deve ser higienizado logo 
após o diagnóstico de algum 
aluno. Atualmente temos for-
mas de prevenir alguns tipos 
de meningite com as vacinas 
disponíveis tanto para crianças 
quanto para adultos, algumas 
são oferecidas gratuitamente 
na rede pública de saúde, além 
da vacina precisamos continu-
ar com os cuidados básicos de 
higiene em qualquer situação, 
lavar as mãos corretamente, 
preferir ambientes ventilados, 
ao cumprimentar as pessoas, 
evitar passar a mão nos olhos, 
nariz e boca. Usar sempre a 
prega do cotovelo para pro-
teger as gotículas de fluidos 
que saem do nariz durante os 
espirros e a tosse. Nos primei-
ros sintomas já vistos acima 
procurar de imediato os cui-
dados médicos na urgência. E 
se tiver tido contato conhecido 
com um paciente com Menin-
gite, usar máscara protetora 
permanentemente enquanto 
durar o contágio do paciente. 
Previnam-se!

Política 5
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Wilson Lima inaugura Aeroporto em
Barcelos ao lado de Eduardo Bolsonaro
Conforme apurado pelo 
EM TEMPO, Eduardo 
Bolsonaro esteve ao 
lado de Wilson Lima e 
reunião para discutir 
políticas ambientais 
deve acontecer

Um dos principais destinos 
do ecoturismo no Ama-
zonas, a cidade de Barce-
los (a 399 quilômetros de 

Manaus) ganhou novo aeropor-
to, nesta quarta-feira (23), com 
a inauguração pelo governador 
Wilson Lima da obra de reforma 
e ampliação de seu terminal de 
passageiros. Como apurado pelo 
Em Tempo, o deputado federal 
Eduardo Bolsonaro (União Brasil) 
esteve presente na cerimônia com 
o Chefe do Executivo Estadual.

O investimento da ordem de R$ 
2,4 milhões é fruto de recursos do 
Governo do Amazonas, Governo 
Federal e de emenda parlamentar.

“Para a gente poder atrair um 
turista para cá, primeiro a gente 
tem que pensar em obras es-
truturantes, como é o caso do 
aeroporto. Essa era uma obra que 
estava parada há algum tempo, 
quando eu assumi o governo, em 
2019, percebi a necessidade que o 
município tinha e a gente resgatou 
essa obra”, afirmou o governador, 
que esteve no evento ao lado do 
Ministro do Turismo, Gilson Ma-
chado, além de uma comitiva de 
deputados federais, estaduais e 
secretários de estado.

Além do ministro do Turismo, 
Gilson Machado, o governador 
também estava acompanhado do 
deputado federal Capitão Alber-
to Neto; do prefeito de Barcelos, 
Edson Mendes; dos deputados 
estaduais Saullo Vianna, Joana 
D’Arc, Therezinha Ruiz e Delegado 

DIVULGAÇÃO

O novo terminal é adaptado para Pessoas com Deficiência (PcD) e conta com segurança e reforço no combate a incêndio

Péricles; de secretários estadu-
ais; e vereadores do município e 
de Manaus. O ex-deputado Hissa 
Abrahão, autor da emenda desti-
nada à reforma do aeroporto, tam-
bém participou da inauguração.

De acordo com dados da Empresa 
Estadual de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur), a região que com-
preende os municípios de Barcelos, 
Santa Isabel do Rio Negro e São Ga-

briel da Cachoeira concentra cerca 
de 50% do volume da pesca espor-
tiva do Amazonas. Barcelos é res-
ponsável por 90% das atividades 
do segmento, possuindo empre-
endimentos e operações turísticas 
especializadas nessa atividade.

Por ano, a estimativa é que uma 
temporada turística, que geral-
mente ocorre entre os meses de 
setembro e fevereiro, movimente 

R$ 67,2 milhões na economia lo-
cal. Os dados se referem ao ano 
de 2019 e 2020. O levantamento 
aponta que a cadeia turística local 
gere cerca de 700 empregos.

Com a estrutura aeroportuária 
qualificada, o Estado parte agora 
para uma nova etapa, que é a atra-
ção de voos regulares, destacou 
o governador. Ele adiantou nego-
ciações com a Azul Linhas Aéreas. 

Estado realiza reunião com gestores do setor social
DIVULGAÇÃO

Alessandra Campêlo, secretária de Asssistência Social do Amazonas, ressalta o esforço em conjunto do setor 

GOVERNO DO AMAZONAS

Fortalecimento do Sistema 
Único de Assistência Social 
(SUAS) e Garantia de Direitos. 
Esses são os temas do Encon-
tro de Gestores da Assistên-
cia Social, uma realização do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Assistência Social (Seas), 
que acontece nesta quinta 
e sexta-feira (24 e 25), no 
Hotel Intercity (rua Marcia-
no Armond, n° 544, antiga 
Rua Belém, Adrianópolis),  
em Manaus.

Segundo a secretária da 
Seas, Alessandra Campêlo, 
gestores de 55 municípios já 
estão confirmados no evento, 
que discutirá os temas mais 
relevantes para a execução 
das políticas públicas de as-
sistência social no estado. O 
papel da União, dos Estados 
e dos municípios terá espaço 
na programação de palestras 
e apresentações do encontro.

“Teremos a presença de 
secretárias e secretários da 
assistência social de todo o 
estado. São 55 municípios já 
confirmados de forma pre-
sencial, aqui em Manaus, 
para discutirmos formas de 
unir cada vez mais a força 
do estado e dos municípios 

para levarmos, com mais 
qualidade, os serviços de 
assistência social, principal-
mente, para a população em 
situação de vulnerabilidade”,  
explica Alessandra.

Desde 2020, quando iniciou 
a pandemia da Covid-19, o Go-
verno do Amazonas ampliou o 
atendimento às famílias mais 
vulneráveis, criando os auxí-
lios emergências (Pandemia, 
Enchente e Permanente) de 
transferência de renda como 
resposta ao aumento dos 
efeitos socioeconômicos da 
doença na população da ca-
pital e do interior. Só o Auxí-
lio Estadual Permanente, por 
exemplo, está beneficiando 
300 mil famílias com uma 
ajuda financeira mensal de 
R$150; e tem investimento de 
R$ 540 milhões no período 
de um ano.

“Vale ressaltar que, durante 
a pandemia e nesse momento 
de certo controle, temos uma 
pandemia social. O desem-
prego aumentou, as famílias 
diminuíram as condições de 
trabalho e renda, por isso, 
é importante esse esforço 
conjunto para minimizarmos 
o impacto dessa pandemia”, 
enfatizou a secretária da Seas.

“A gente está conversando agora, 
numa parceria com a Azul, para que 
haja uma linha regular aqui para 
o município de Barcelos. Existem 
algumas adaptações que precisam 
ser feitas na pista e eu já me colo-
quei à disposição da prefeitura de 
Barcelos e a minha equipe para que 
a gente faça essa correção”.

Estrutura ampliada e moderna
O novo terminal de passageiros 

possui o dobro do tamanho em 
relação à estrutura anterior. A área 
total do terminal saiu de pouco 
mais de 200 m² para quase 400 
m², com mais segurança e conforto 
aos passageiros. A obra contem-
pla a ampliação dos saguões de 
embarque, desembarque e hall de 
passageiros; e a revitalização de 
toda a instalação elétrica, sanitária 
e hidráulica, além da instalação 
de lojas de conveniência, salas 
operadoras e de comando de voo 
e novos banheiros.

“Quando a gente tem parceiros 
como o governador Wilson aqui, 
a gente vê que realmente a coisa 
funciona, como está funcionando 
aqui agora em Barcelos, para todo 
mundo ver. O nosso governo não 
inaugura placa, inaugura aeropor-
to feito esse aqui”, destacou o 
ministro do Turismo.

Também foi ampliado o sistema 
de drenagem e modernizada a área 
de check-in. A estrutura do novo 
terminal é adaptada para Pessoas 
com Deficiência (PcD) e conta com 
sinalização de segurança e reforço 
no sistema de combate a incêndio.

“Nós, hoje, entregamos aqui um 
equipamento turístico que serve 
para potencializar o turismo de 
pesca, mas também o turismo de 
aventura. Aqui no município  nós 
temos a Serra do Aracá, que tem 
um potencial turístico gigantesco,  
belas praias, e a Amazonastur vai 
estar aqui para ajudar a fomentar 
e fortalecer o turismo  de Bar-
celos”, reforçou o presidente da 
Amazonastur, Sérgio Litaiff Filho.
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Amazonas se destaca com saldo 
positivo no aumento de empregos
No acumulado do 
ano, o Amazonas ob-
teve saldo acima da 
média nacional de 
geração de empre-
gos formais

DIVULGAÇÃO

Estado fechou o ano passado com 35.141 novas pessoas inseridas no mercado de trabalho

O Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria Execu-
tiva do Trabalho e Empre-
endedorismo (Setemp), 

órgão da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Ci-
ência, Tecnologia e Inovação (Se-
decti), apresentou nesta quarta-
-feira (23/02) dados fornecidos 
pelo Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), que 
apontam saldo positivo referente 
ao número de trabalhadores no 
Amazonas em 2021.

De acordo com o levantamento, o 
estado fechou o ano passado com 
35.141 novas pessoas inseridas no 
mercado de trabalho, totalizando 
447.386 trabalhadores formais em 
todo o território amazonense. Em 
comparação a 2020, que fechou com 
saldo positivo de 8.459 empregos, 
houve um aumento de 415,42% de 
novas contratações. 

Os resultados também apresen-
tados demostram que o Amazonas 
está 16,90% acima da variação média 
nacional do saldo de empregos. En-
quanto o estado está com uma taxa 
de variação média de 8,52%, o Brasil 
está com 7,08% de pessoas admiti-
das versus demitidas. A região Norte 
também é destaque e apresentou 
cerca de 8,62% de variação positiva.

De todos os postos de trabalho 
fechados no ano passado, 20.630 
são ocupados por homens e 14.511 
por mulheres, onde 86,8% desses 
trabalhadores possuem ensino mé-
dio completo. Os jovens de 18 a 29 
anos foram a maioria dos contrata-
dos, com 25.334 pessoas admitidas, 
seguido dos adultos com faixa etária 
entre 30 a 49 anos, com 8.948, o 
que representa o total de admitidos.

Os setores que mais contribuíram 
para este saldo positivo de admis-
sões foram: Serviços, com 13.343 ad-

missões, seguido de Comércio, com 
9.223 pessoas, Indústria, com 8.952, 
Construção Civil, com saldo positivo 
de 3.072 pessoas admitidas e o setor 
Agropecuário, com 521 admissões.

Para a titular da Setemp, Neila 
Azrak, o resultado desse desempe-
nho é sinal de que o trabalho não 
parou: “Obter esses gráficos mesmo 
após um longo período de pandemia 
é gratificante, pois isso significa que 
o nosso dever como secretaria é dar 
suporte aos cidadãos, oferecendo as 
melhores oportunidades no merca-
do de trabalho e o apoio do Governo 
do Amazonas tem sido essencial 
para isso”, disse.

Apesar de muitos estados terem 
fechado o ano com saldo negativo 
em decorrência da pandemia da 
COVID-19, o Amazonas se desta-
ca nos últimos dois anos, com a 
contratação de 43.600 pessoas. 

Com isso, esse resultado também 
contribuiu para que Manaus apa-
recesse no topo da lista das cidades 
que mais ofereceram empregos no 
ano de 2021.  

Manaus lidera ranking  
Manaus está em primeiro lugar 

no ranking nacional do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine) com a 
colocação, por meio da Secretaria 
Municipal do Trabalho, Empreen-
dedorismo e Inovação (Semtepi), de 
3.615 trabalhadores no mercado de 
trabalho em 2021. O ranking é divul-
gado anualmente pelo Ministério da 
Economia, com dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempre-
gados (Caged).

Apesar das dificuldades impostas 
pela pandemia de Covid-19 no ano 
passado, a política de empregabi-
lidade da prefeitura ficou à frente 

de grandes cidades dos eixos Sul, 
Sudeste e Nordeste.

Além do Sine Manaus, apare-
cem na lista o Sine Ponta Gros-
sa (3.595 empregos),  Sine São 
Paulo (3.408 empregos), Sine 
Salvador (2.869 empregos), Sine 
Osasco (1.569 empregos), Sine 
São Bernardo do Campo (1.354 
empregos), Sine Municipal Cam-
pina Grande (1.294 empregos), 
Sine João Pessoa (1.266 empre-
gos), Sine Rio de Janeiro (1.194 
empregos) e Sine Campo Grande  
(1.143 empregos).

“O balanço do Ministério da Eco-
nomia é a consolidação de que a 
política de empregabilidade da Pre-
feitura de Manaus está no caminho 
certo. Seguimos as orientações do 
prefeito David Almeida para opor-
tunizar todas as vagas de emprego 
possíveis para nossa população. O 

Sine Manaus possui uma equipe 
que diariamente busca essas vagas 
e coloca à disposição por meio dos 
nossos três postos de atendimentos 
em zonas estratégicas da cidade”, 
explica o secretário da Semtepi,  
Radyr Júnior. 

O levantamento mostra ainda que 
Manaus fechou o ano com saldo po-
sitivo de 197.723 vagas com carteira 
assinada, principalmente nas áreas 
de serviço, comércio e indústria. Um 
salto positivo de 8,69% a mais na 
criação de vagas de empregos for-
mais em relação a 2020. 

De acordo com o cadastro, o Sine 
Manaus também está bem colocado 
no ranking de trabalhadores que 
se inscreveram no Sistema Nacio-
nal de Emprego para a colocação 
no mercado de trabalho com 8.318, 
ficando atrás apenas de São Paulo 
com 24.291.

Dólar cai para R$ 5 pela primeira vez em oito meses
DIVULGAÇÃO

Bolsa não resistiu a pressões externas e caiu 1,01%

BOLSA DE VALORES 

Beneficiado pelos altos juros no 
Brasil e pela valorização mundial das 
commodities (bens primários com 
cotação internacional), o dólar caiu 
para R$ 5 pela primeira vez desde 
junho do ano passado. O otimismo no 
mercado de câmbio não se estendeu 
à bolsa, que caiu cerca de 1% com 
o agravamento das tensões entre 
Rússia e Ucrânia.

O dólar comercial encerrou esta 
quarta-feira (23) vendido a R$ 5,004, 
com recuo de R$ 0,048 (0,95%). A 
cotação operou em baixa durante todo 
o dia. Perto do fim das negociações, a 
moeda atingiu várias vezes R$ 4,99.

No menor nível desde 30 de junho do 
ano passado, o dólar acumula queda 
de 5,7% em fevereiro. Em 2022, o recuo 
chega a 10,23%, o que garante ao real 
o melhor desempenho global no ano 
entre as principais moedas.

O mercado de ações não resistiu às 
tensões externas. O índice Ibovespa, da 
B3 (bolsa de valores brasileira) fechou 
o dia aos 111.756 pontos, com queda de 
1,01%. O indicador foi pressionado pelas 
bolsas norte-americanas, que tiveram 
forte recuo por causa do conflito entre 
Rússia e Ucrânia.

Dois fatores contribuíram para que 
a instabilidade no leste europeu não 
fosse sentida no câmbio. O primeiro 
foi a migração de fluxos externos 
para países emergentes por causa da 
alta de diversas commodities, cujos 
preços subiram nos últimos dias com 
a escalada do conflito. O dólar caiu, 
de forma geral, perante as moedas 
de países exportadores de minérios 
e produtos agrícolas.

O segundo fator foi o alto nível dos 
juros no Brasil, que torna o país mais 
rentável para o capital financeiro in-

ternacional. Atualmente, a taxa Selic 
(juros básicos da economia) está em 
10,75% ao ano, no maior nível desde 
julho de 2017. 

O presidente Jair Bolsonaro (PL) 
disse que o atual patamar do câm-
bio, com o dólar fechando a R$ 5, 
é um exemplo de que seu governo 
está dando esperança para o povo, 
apesar de reconhecer dificuldades 
em sua gestão. 

“Todos nós temos defeitos, mas da-
mos o melhor de nós”, disse Bolsonaro 
durante participação por videoconfe-
rência no encontro CEO Conference 
2022, promovido pelo Banco BTG, ao 
lado dos ministros da Economia, Paulo 
Guedes, e da Casa Civil, Ciro Nogueira.

No entanto, Bolsonaro afirmou que, 
apesar da queda do câmbio, não vê 
perspectivas de uma redução do preço 
dos combustíveis ao consumidor.
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Consumo das famílias sobe
e tem tendência positiva

Petrobras anuncia lucro 
recorde de R$ 106,6 bilhões

Empresas do PIM 
debatem mudanças 

Com aumento de 
praticamente todos 
os subíndices, ICF 
registra, em feve-
reiro, maior pontu-
ação desde maio de 
2020

A Intenção de Consumo 
das Famílias (ICF) seguiu 
apresentando tendência 
positiva em fevereiro. O 

indicador, apurado pela Confe-
deração Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC), 
cresceu 0,4% neste mês, alcan-
çando 77,6 pontos, o maior pa-
tamar desde maio de 2020 (81,7 
pontos). Na comparação anual, o 
aumento foi de 4,6%. Apesar de 
ter permanecido abaixo do nível de 
satisfação (100 pontos), algo que 
vem acontecendo desde abril de 
2015, o índice apontou resultado 
mais otimista do que o de fevereiro 
do ano passado, quando registrou 
74,2 pontos.

O subíndice Consumo Atu-
al contou com o avanço mais 
significativo do mês, de 3,9%, e 
mais intenso do que o de janei-
ro (0,8%). Além disso, também 
registrou o maior percentual de 
famílias que perceberam um au-
mento do seu consumo desde 
abril de 2020, 16,0%. Renda Atual 
apresentou comportamento se-
melhante, com aumento de 2,1% 
e o maior percentual de famílias 
que perceberam uma melhora na 
sua renda desde junho do ano 
passado, 21,7%.

O presidente da CNC, José Ro-
berto Tadros, avalia que os nú-
meros apontam uma percepção 
mais positiva dos consumidores 

DIVULGAÇÃO

Divulgação

Índice apontou resultado mais otimista do que o de fevereiro do ano passado

Sede da Petrobras no Rio de Janeiro

EM 2021 MERCOSUL

Representantes de 
empresas do Polo In-
dustrial de Manaus 
(PIM) e entidades em-
presariais participaram, 
nesta quarta-feira (23), 
de reunião promovida 
pela Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimen-
to Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(Sedecti), que teve o ob-
jetivo de esclarecer dú-
vidas sobre alteração da 
Nomenclatura Comum 
do Mercosul (NCM). A 
reunião aconteceu de 
forma remota  e contou 
com a  participação de 
170 empresas.

Durante a reunião, o se-
cretário em exercício da 
Sedecti, Renato Freitas, 
apresentou um modelo 
de requerimento para as 
empresas solicitarem a 
alteração da NCM.

“A Sedecti vem di-
vulgando as medidas 
necessárias para as 
devidas atualizações 
dos códigos de NCMs 
promovida pela Resolu-
ção 272/2021 da Gecex 
porque entende que é 
fundamental para to-
dos os envolvidos, sejam 
empresas, consultores 

ou entidades; a conti-
nuidade da validade dos 
enquadramentos dos 
produtos produzidos 
com incentivos fiscais, 
de forma preventiva e 
preditiva, para evitar 
impactos que causem 
prejuízos à produção 
da nossa indústria e 
agroindústria”, reforçou 
o secretário.

No diagnóstico interno 
elaborado pela Sedec-
ti, foram identificadas 
mais de mil ocorrên-
cias afetando mais de 
200 empresas e mais 
de 600 laudos técnicos 
que sofrerão impactos, 
caso não sejam deman-
dados sua atualização 
pelos fabricantes.

No Amazonas, a mu-
dança irá alterar a no-
menclatura dos pro-
dutos e, com isso, as 
empresas que tiverem 
alteração em sua NCM 
deverão requerer o 
ajuste da posição tari-
fária até o dia 28 de 
fevereiro de 2022 (prazo 
máximo). 

A solicitação deve ser 
feita por meio do Pro-
tocolo Virtual no site  
da Sedecti.

A Petrobras informou 
nesta quarta-feira (23) 
que registrou lucro líqui-
do recorde de R$ 106,6 
bilhões em 2021. Em 2020, 
a estatal reportou ganhos 
de R$ 31,504 bilhões, o 
que representa um avanço 
anual de 1.400,7%.

No quarto trimestre, no 
entanto, o lucro da com-
panhia foi de R$ 31,504 
bilhões, 47,4% menor do 
que o registrado no mesmo 
período do ano anterior 
(R$ 59,9 bilhões).

Por conta dos resulta-
dos, a empresa vai distri-
buir US$ 37,3 bilhões aos 
acionistas como dividen-
dos — valor que também é 
considerado recorde.

De acordo com o rela-
tório, o resultado foi in-
fluenciado pelo aumento 
do preço do petróleo no 
mercado internacional, 
corte de custos e aumento 
das vendas de combustí-
veis, entre eles o gás na-
tural e a energia elétrica.

Em 2021, o preço médio 
do petróleo Brent ficou 
em US$ 70,73, uma alta de 
69% em relação ao valor 
médio registrado no mês 

imediatamente anterior.
“Em 2021, a receita lí-

quida cresceu 66% em 
relação a 2020, devido 
à alta de 77% do pre-
ço do Brent em reais e 
ao aumento da deman-
da no mercado interno, 
principalmente em razão 
da retomada econômica 
após o auge da pandemia 
da Covid‐19 em 2020”, in-
formou a Petrobras.

Também houve en-
trada de caixa com a 

venda de ativos de US$ 
4,8 bilhões em 2021, in-
cluindo a conclusão da 
venda da refinaria Lan-
dulpho Alves, na Bahia, 
e a conclusão da oferta 
das ações da Petrobras 
Distribuidora, no valor de  
US$ 2,2 bilhões.

No ano, o lucro da 
estatal antes de juros, 
impostos, depreciação 
e amortização (Ebitda 
ajustado) chegou a R$ 
243,5 bilhões, aumen-

to de 70% em relação 
a 2020 (R$ 143 bilhões). 
No quarto trimestre, a 
alta foi de 33%, atingindo  
R$ 62,9 bilhões.

Em termos da compo-
sição da receita no mer-
cado interno, o diesel e 
a gasolina continuaram 
sendo os principais pro-
dutos, respondendo jun-
tos por 72% da receita 
nacional de vendas de 
derivados de petróleo no 
quarto trimestre de 2021.

em relação à renda. “É possível 
observar uma evolução do poder 
de compra no curto prazo. O cres-
cimento do índice Consumo Atual 
dá sinais de um ambiente para 
compra mais estabilizado”, avalia.

Segundo a pesquisa, o mercado 
de trabalho também é um fator 
positivo de incentivo ao comércio. 
Isso porque a parcela de famílias 
que avaliaram o item Perspectiva 
Profissional de forma negativa 

reduziu para o menor patamar 
desde abril de 2020, 48,9%. Em 
janeiro, esse percentual era de 
50,3% e, em fevereiro do ano pas-
sado, era de 50,8%. A pontuação 
do indicador também apresentou 
o melhor resultado desde abril 
do ano retrasado (106,3 pontos), 
chegando a 90,8 pontos, com 
variação mensal positiva de 0,9% 
e de 1,2%, na compração com o 
mesmo mês em 2021.

O único subíndice a apresentar 
retração em fevereiro foi Mo-
mento para Duráveis. A queda 
de 7,7% foi a sexta consecutiva. 
E, com variação anual negativa 
de 9,2%, o item registrou 43,5 
pontos. Segundo a economista 
da CNC responsável pela pes-
quisa, Catarina Carneiro da Silva, 
a alta inflacionária e o aumento 
dos juros encareceram os bens 
duráveis, levando a uma maior di-

ficuldade de compra desses itens.
No entanto, ela observa que a 

elevação das taxas de juros já está 
sendo absorvida pelas famílias, 
o que levou ao avanço de 0,7% 
do item Acesso ao Crédito após 
quatro meses de queda. “Isso 
mostra que, apesar de a Selic ter 
alcançado patamar de dois dígi-
tos, o crédito continua sendo um 
importante indutor do consumo”, 
avalia a economista.
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Prefeitura e Moto Honda firmam 
parceria para melhoria do trânsito 

Estudante morre a facadas e dois 
ficam feridos em briga na escola

Defesa diz que professor 
vai ajudar na investigação 

Intenção é promover 
atividades que refor-
cem a conscientização 
e melhoria da seguran-
ça no trânsito por meio 
de palestras e ativida-
des educacionais

Visando promover ativida-
des que reforcem a cons-
cientização e melhoria da 
segurança no trânsito por 

meio de palestras e atividades 
educacionais, Prefeitura de Ma-
naus e Moto Honda da Amazô-
nia firmaram uma parceira nesta 
quarta-feira (23). A assinatura do 
Termo de Cooperação Técnica 
contou com a presença do pre-
feito de Manaus, David Almeida, e o 
secretário municipal de Educação, 
Pauderney Avelino. 

As ações, com início previsto em 
março, irão contemplar aproxima-
damente 6 mil estudantes com 
idade entre 4 e 10 anos que fre-
quentam a rede municipal de en-
sino. O termo de cooperação terá 
vigência de 24 meses a partir da 
data de sua assinatura. Esse acordo 
não envolve repasse de recursos, 
ou seja, não haverá pagamento de 
nenhuma das partes. Para o prefei-
to, as ações fazem parte do avanço 
da mobilidade urbana na capital. 

“Nós vamos treinar as nossas 
crianças para que possam orientar 
e conscientizar seus pais. Vejo uma 
possibilidade muito grande de fa-
zermos aqui um lugar de referência 
para as ações da prefeitura em 
relação ao trânsito, vamos buscar 
a excelência na mobilidade urbana. 
A prefeitura vai trazer as crianças, 

DHYEIZO LEMOS/SEMCOM

REPRODUÇÃO

Na foto, o diretor de Comunicação e Jurídico da Honda, Marcos Bento, o prefeito de Manaus, David Almeida, e o secretário municipal de Educação, Pauderney Avelino

Escola está localizada no bairro São José, Zona Leste de Manaus 

vão ter lanche, atividades lúdicas, e 
isso é muito importante”, enfatizou 
o prefeito, durante assinatura do 
termo no Centro Educacional de 
Trânsito Honda (CETH), na Colô-
nia Japonesa, Zona Centro-Sul da 
capital amazonense.

Essa parceria surge no sentido 
de propiciar educação de trân-
sito para as crianças atendidas 
pela rede municipal de ensino, de 
acordo com o titular da Secretaria 
Municipal de Educação (Semed), 
Pauderney Avelino.

“Esse termo vai permitir que te-
nhamos 6 mil crianças passando 
por esse centro durante dois anos. 

Vamos levar essa educação para as 
escolas que é uma coisa muito im-
portante. Esse trabalho que prevê 
esse termo de cooperação já está 
agendado. Além das 6 mil crianças 
que passarão por aqui, nós iremos 
multiplicar para que nossas crian-
ças possam ter acesso também na 
escola”, destacou Pauderney.

O diretor de Comunicação e Jurí-
dico da Honda, Marcos Bento, ex-
plicou que as atividades realizadas 
no Clubinho Honda são feitas de 
forma lúdica, para que as crianças 
consigam compreender o conte-
údo para conseguir repassar para 
seus colegas e familiares.

“A gente tem aqui nessa estru-
tura uma sala chamada Clubinho 
Honda, que é uma mini cidade, 
lúdica, que tem instrutores, e as 
crianças aprendem a partir de ví-
deo, material para colorir e com in-
formações de trânsito. Eles podem 
aprender de forma prática e visual 
o conhecimento sobre trânsito”.

Clubinho Honda
A partir dessa parceria, os estu-

dantes com idade entre 4 a 10 anos 
poderão participar das atividades 
do Clubinho Honda, que objeti-
va promover a conscientização 
para uma convivência saudável 

e harmoniosa no trânsito desde 
a infância.

Nele, as crianças interagem com 
dois personagens, o super-herói 
Zig e o guarda Haroldo, e aprendem 
lições importantes sobre o trânsito 
seguro, como: placas de trânsito; 
atenção ao semáforo; utilização 
das faixas de pedestres; impor-
tância de observar e olhar para os 
lados; utilização correta e a impor-
tância do cinto de segurança dos 
motoristas e passageiros cuidados 
e segurança ao transportar os ani-
mais de estimação nos veículos; 
comportamento adequado dentro 
e fora dos veículos, dentre outros.

Uma briga entre adoles-
centes, em frente a uma 
escola pública, resultou 
na morte de um estu-
dante, de 17 anos, e mais 
dois feridos. O fato acon-
teceu na tarde da quarta-
-feira (23), na frente da 
Escola Estadual Dr. Isaac 
Swerner, localizada na 
rua Marginal, no bairro 
São José 2, Zona Leste  
de Manaus.  

O estudante Carlos 
Henrique da Silva Brito, 
de 16 anos, morreu a gol-
pes profundos de esti-
lete ao entrar em briga 
corporal com um jovem, 
possivelmente ex-alu-
no, segundo familiares 
da vítima. Outros dois 
colegas de Carlos, que 
não tiveram a identida-
de revelada pela polícia,  
foram esfaqueados. 

As vítimas foram leva-
das ao Hospital e Pron-
to-Socorro João Lúcio, 
localizado no bairro São 

MORTE OPERAÇÃO PLASTINA

José, Zona Leste de Ma-
naus. Carlos Henrique 
morreu minutos de-
pois de dar entrada na  
unidade hospitalar. 

Outros dois feridos tive-
ram de passar por cirur-
gias por conta dos pro-
fundos golpes causados 
pelo estilete. 

Testemunhas infor-
maram à polícia que o 
crime aconteceu no en-

cerramento do turno ves-
pertino da escola. “Eles 
seguiam para uma partida 
de futebol, quando foram 
atacados por um homem 
não identificado pela 
polícia. O crime resultou 
na morte de um jovem e 
deixou mais dois feridos”, 
informou um policial mi-
litar, que pediu para não 
ter o nome revelado. 

Revoltado, um familiar 

de Carlos Henrique in-
formou à polícia que o 
assassinato aconteceu 
próximo ao segurança da 
escola, que não tomou 
nenhuma iniciativa para 
impedir o crime. 

Até o fechamento desta 
edição, a Secretaria de 
Estado de Educação e 
Desporto do Amazonas 
(Seduc) não se pronun-
ciou sobre o assunto.

Bianca Fatim

A defesa de Hélder 
Bindá Pimenta, inves-
tigado por tráfico in-
ternacional de órgãos, 
se pronunciou  nesta 
quarta-feira (23) após 
a Polícia Federal de-
flagrar a operação 
“Plastina”. Professor e 
coordenador do Labo-
ratório de Anatomia da 
Universidade do Esta-
do do Amazonas (UEA), 
ele é suspeito de enviar 
para Singapura uma 
mão e três placentas 
humanas plastinadas.

No pronunciamento, 
a advogada de defesa, 
Greysa Mores Fragoso, 
afirmou que o processo 
está em fase inicial e 
em investigação, não 
havendo nenhuma 
condenação no nome 
de Helder.

Além disso, lembrou 
que o professor está 
afastado das funções 
na UEA, e que ele con-
tribui com as investi-

gações para esclarecer 
os fatos.

“O mesmo encontra-
-se afastado de suas 
funções para melhor 
apuração dos fatos, e 
irá contribuir com a in-
vestigação estando à 
disposição das autori-
dades, para prestar todo 
e qualquer esclareci-
mento”, afirmou a nota.

Por fim, a Defesa repu-
dia qualquer atitude ca-
luniosa que possa pre-
judicar a reputação do 
professor de anatomia.

Relembre
A Polícia Federal defla-

grou a operação “Plasti-
na” na manhã da última 
terça-feira (22). Na ação, 
cumpriu dois mandados 
de busca e apreensão, 
um no Laboratório de 
Anatomia na UEA e um 
na casa do investigado.

As investigações 
apontam que o pro-
fessor enviou órgãos 
humanos plastinados  
para Singapura.
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Pedágio do rio Madeira será 
discutido em fórum na Aleam

Quarta (23) inicia com alerta na 
capital, mas volume é menor

Prefeitura 
reúne com 
Anatel para 
5G na capital

A privatização é um pro-
jeto de Jair Bolsonaro 
para custear a limpeza do 
rio. Caso a proposta seja 
aceita, 200 mil pessoas 
podem ser afetadas

Bianca Fatim

Um projeto de privatização 
do rio Madeira será discu-
tido por parlamentares do 
Amazonas no Fórum Bra-

sileiro de Transporte Aquaviário, 
nesta quinta-feira (24), na Assem-
bleia Legislativa do Estado do Ama-
zonas (ALEAM). A possibilidade é 
proposta do governo do presidente 
Jair Bolsonaro e transformaria o 
rio em uma hidrovia, a fim de que 
pedágio pudesse ser cobrado. 

AGÊNCIA BRASIL 

REPRODUÇÃO

Rio Madeira é, principalmente, usado pelo homem para transporte hidroviário, irrigação agrícola e pesca

Margens dos igarapés do Mindú, Goiabinha, Passarinho, Bolívia, Barri Branco e Franco eram alguns dos locais de risco

De acordo com a proposta, a 
privatização seria para custear 
a dragagem – um método de 
limpeza em rios – realizada na 
hidrovia. A técnica é necessária 
pois o rio Madeira é utilizado 
para o escoamento de produtos 
do gênero alimentício. 

Com a privatização, a obrigação 
da dragagem, que mantém o rio 
em sua forma natural, não será 
mais do governo.

O rio Madeira é uma das prin-
cipais vias de conexão da re-
gião Norte com o restante do 
país, já que ainda há o imbró-
glio da pavimentação da BR-
319, que seria uma alternativa 
de locomoção para estados de  
outras regiões.

O presidente da Comissão de 
Agricultura e Pesca da Aleam, 
o deputado estadual Dermilson 
Chagas (Podemos), demonstrou 
preocupação com o projeto do 

governo federal. Para ele, o pla-
no pode prejudicar mais de 200 
mil pessoas que dependem da 
locomoção no rio Madeira.

“Se for cobrar pedágio, o pro-
duto que abastece todo o rio 
Madeira vai encarecer para a 
nossa população?”, questionou 
o parlamentar.

Para Dermilson, o pedágio no 
Rio Madeira afetaria direta-
mente o bolso das pessoas que 
usam as águas para trabalhar. 
O fórum irá debater quais são 
os prós e contras para o trans-
porte de pessoas e mercadorias  
na hidrovia.

“Isso vai trazer mais custo, vão 
pagar pedágio para navegar no 
rio. Essa vai ser uma das ques-
tões que serão discutidas nesse 
evento, no qual vamos ter a opor-
tunidade de debater e descobrir 
se isso será benéfico ou não 
para o nosso povo”, completou 

o deputado Dermilson Chagas, 
quarto deputado estadual mais 
votado na eleição de 2014.

Rio Madeira
O rio Madeira é um importante 

rio localizado na região norte 
do Brasil. Sua nascente fica em 
território boliviano, na Cordilhei-
ra dos Andes. No trecho inicial, 
possui o nome de rio Beni. Após 
passar pelo território da Bolí-
via, ele banha os territórios dos 
estados brasileiros de Rondô-
nia e Amazonas. O Madeira tem 
sua foz no rio Amazonas, sen-
do o principal afluente (rio que  
deságua em outro) deste rio.

As águas do rio Madeira carre-
gam grande quantidade de se-
dimentos (fragmentos de rocha, 
areia, argila), que são jogados 
nas águas do rio Amazonas, e 
possui esse nome somente em 
território brasileiro.

Gabriela Brasil

Na manhã desta quarta-feira 
(24), a Prefeitura de Manaus emi-
tiu nota informando que a capital 
estava em Estágio de Atenção. 
Isso porque a previsão do Ins-

tituto de Meteorologia (Inmet) 
alertava para uma chuva intensa 
sobre Manaus, o que acabou não 
acontecendo pelo volume ter sido 
menor do que o esperado. Ainda 
assim, a Defesa Civil alerta que 
toda incidência de chuva traz um 

potencial risco para a população. 
O órgão ressalta os cuidados du-
rante o período chuvoso. 

De acordo com a previsão, al-
guns locais da cidade apresenta-
vam maiores riscos, como os pró-
ximos às margens dos igarapés do 

TEMPO

INTERNET

Tecnologia mais recen-
te para serviços móveis, o 
5G deve chegar em breve 
a Manaus. Buscando ga-
rantir a melhor estrutu-
ra para a implantação da 
rede, Prefeitura e Agência 
Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel) se reuni-
ram nesta terça-feira (22) 
para tratar de assuntos 
técnicos.

 Os leilões para autoriza-
ção do 5G no Brasil foram 
realizados no ano passado 
e a tecnologia é o mais 
recente padrão para ser-
viços móveis, oferecendo 
altas taxas de transmissão 
de dados e novas pos-
sibilidades de exploração  
de uso.

 Durante a reunião hí-
brida, o subsecretário de 
Assuntos Legislativos da 
Casa Civil Municipal, pro-
curador Rafael Lins Berta-
zzo, afirmou o compromis-
so da gestão do prefeito 
David Almeida de ter a 
infraestrutura necessá-
ria à disposição e fazer 
as adequações necessá-
rias para atender à nova  
tecnologia.

“Existe uma minuta pa-
drão para adequar legis-
lações municipais ao 5G, 
notadamente para desbu-
rocratizar o licenciamento 
no âmbito municipal. Va-
mos tomar conhecimento 
e adequar à realidade de 
Manaus para desenvolver 
a simplificação nas licen-
ças necessárias”, adiantou 
o subsecretário.

Além da equipe da Ana-
tel na região Norte, a reu-
nião híbrida contou com 
apresentação do chefe 
da assessoria técnica da 
agência, Humberto Bruno 
Pontes Silva.

Mindú, Goiabinha, Passarinho, 
Bolívia, Barri Branco, Franco, 
Franceses, Cachoeira Grande e 
São Raimundo, segundo dados 
do Centro Nacional de Monito-
ramento e Alertas de Desastres 
Naturais. 

Conforme o Inmet, a previsão 
era de chuvas entre 30 e 60 milí-
metros por hora (mm/h) ou 50 e 
100 milímetros por dia (mm/dia) 
e ventos intensos que poderiam 
variar de 60 a 100 quilômetros 
por hora (km/h).

Segundo a Defesa Civil, o vo-
lume de chuva foi inferior ao 
previsto e chegou ao entorno de 
20 milímetros por hora. Mesmo 
sendo um número menor do que 
era esperado, o órgão alerta que 
toda precipitação de chuva ainda 
oferece risco e deve ser motivo 
de atenção pela população.

Durante a última semana, o 
órgão recebeu uma média de 
cinco a dez ocorrências por dia 
como deslizamentos e desaba-
mentos em áreas de risco. Já 
nesta quarta-feira (23), apesar 
do alerta de atenção, não houve 
nenhuma ocorrência.

Desabamento
Entre os casos mais graves que 

a Defesa Civil atendeu, esteve o 
que ocorreu no bairro Petrópo-
lis, na rua Raquel, Zona Sul de 
Manaus, no último sábado (23). 

No local, dez casas, com cerca 
de 15 famílias, foram afetadas 
pela forte chuva e estavam em 
zona de risco de desabamento. 

Riscos e cuidados
O Instituto Nacional informa 

sobre os altos riscos decorren-
tes das chuvas como o corte de 
energia elétrica, queda de galhos 
de árvores, alagamentos e de 
descargas elétricas.

Além disso, o Inmet reco-
menda que a população não 
fique embaixo de árvores e não 
estacione próximo a placas de 
propaganda e torres de trans-
missão, para evitar a ocorrência 
de queda e descargas elétricas. 

O secretário executivo da De-
fesa Civil, o Coronel F. Júnior, 
também alerta para que a popu-
lação mantenha cuidado sobre 
qualquer sinal de desabamento. 
Caso perceba alguma diferença 
no solo ao redor da casa, é ne-
cessário entrar em contato com 
o órgão.

A primeira medida a ser rea-
lizada por quem mora em área 
de risco é atender aos alertas de 
chuvas emitidos para a região. 
Depois, observar as condições 
climáticas e condições de solo. 
Qualquer rachadura ou barulho 
na estrutura da casa deve ser um 
alerta e a família deve sair de 
casa e ligar para o número 199.
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Ucrânia decreta emergência 
e se prepara para invasão russa
Decisão vale por 1 mês e 
vem em meio a uma es-
calada de tensões após o 
governo russo reconhecer 
a independência das pro-
víncias rebeldes do leste

O parlamento da Ucrânia 
aprovou nesta quarta-
-feira (23) um pedido do 
governo de Volodymir 

Zelensky para a criação de um 
estado de emergência em toda 
a Ucrânia.

A medida atual não leva em 
conta as duas províncias sepa-
ratistas de Luhansk e Donetsk, 
que já vivem esta situação desde 
2014, com o início das disputas 
territoriais.

O pedido do presidente ucra-
niano ocorre em meio a uma es-
calada de tensões após o governo 
russo reconhecer a indepen-
dência das províncias rebeldes  
do leste.

Além disso, os países do oci-
dente, liderados pelos Esta-
dos Unidos alertam para uma 
possível ofensiva militar em 
larga escala da Rússia contra  
a Ucrânia.

O que é estado de emergência?
Ao decretar estado de emer-

gência, um país pode - em mo-
mentos de catástrofe, ataque 
ou guerra - tomar decisões de 
uma forma mais centralizada.

Com a decisão aprovada pelo 
parlamento, o presidente Ze-
lensky recebe por 30 dias ple-
nos poderes para lidar com a 
crise na região.

“Países que passam por mo-
mentos excepcionais costu-
mam fazer isso”, disse o profes-

TÂNIA RÊGO/AGÊNCIA BRASIL

DIVULGAÇÃO

Deslizamentos provocaram mortes e destruição no Alto da Serra, em Petrópolis

Documento terá CPF como número e contará com versão digital

sor de Relações Internacionais 
Oliver Stuenkel à Globo News. 
“Isso habilita o governo de 
tomar decisões de maneira 
um pouco mais centralizada,  
mais rápida.”

O pesquisador disse também 
que com o decreto de estado de 
emergência, é possível que as 
forças armadas possam chegar 
a ter um papel mais ativo no  
dia a dia.

Além disso, o governo terá 
poder de limitar a congregação 
de pessoas - e isso pode ser 
encarado como uma espécie de 
preparação para uma possível 
invasão Russa.

DOCUMENTO 

O governo federal anunciou a 
criação da carteira nacional de 
identidade unificada em todo 
o país. A medida consta de de-
creto assinado na tarde desta 
quarta-feira (23) pelo presiden-
te Jair Bolsonaro, durante ceri-
mônia no Palácio do Planalto.

O novo RG usará o número do 
Cadastro Nacional de Pessoa 
Física (CPF) como identifica-
ção única dos cidadãos. A emis-
são da carteira será gratuita, e 
os institutos de identificação 
terão prazo até 6 de março 
de 2023 para se adequar à 
mudança. O decreto entrará 
em vigor no dia 1º de março.

Segundo o governo, os do-
cumentos continuarão sendo 
emitidos pelos órgãos estadu-
ais, como secretarias de Se-
gurança Pública, mas terão o 
mesmo formato e padrão de 
emissão. Ao receber o pedido 
do cidadão, os órgãos estadu-
ais de registro civil validarão 
a identificação pela platafor-
ma do governo federal, o Gov.
br. Além do documento físico 
emitido em papel, os cidadãos 

poderão acessar a nova iden-
tidade no formato digital. 

“Gradativamente, deixare-
mos de ter uma carteira de 
identidade para cada estado. 
São 26 estados e o Distrito 
Federal, cada um com sua car-
teira. Isso vai acabar. Haverá 
uma identificação única do 
cidadão”, destacou o minis-
tro Luiz Eduardo Ramos, da 
Secretaria-Geral da Presidên-
cia da República. 

Segurança
O novo documento é 

considerado mais segu-
ro porque permitirá a vali-
dação eletrônica de sua au-
tenticidade por QR Code,  
inclusive offline.

O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Anderson Tor-
res, lembrou que, da forma 
como está hoje, os cidadãos 
poderiam ter até 27 documen-
tos de identidade com núme-
ros diferentes emitidos pelas 
unidades da federação, o que 
facilitava a prática de diver-
sas fraudes e crimes. “A gente 

Convocação de reservistas
A Ucrânia começou a recru-

tar reservistas com idades entre 
18 e 60 anos, após um decre-
to presidencial, informaram as  
Forças Armadas.

Na véspera, Zelensky anunciou 
a movimentação, mas descartou 
uma mobilização geral. Não há 
ainda informações sobre o nú-
mero de pessoas que atenderam 
à convocação.

Segundo as Forças Armadas, 
ao menos um soldado ucraniano 
foi morto após bombardeios de 
separatistas pró-Rússia, no leste 
do país.

A Ucrânia tem quase 200 mil 

reservistas e 250 mil militares na 
ativa nas Forças Armadas.

Ucranianos devem deixar a 
Rússia

Nesta quarta-feira, o ministério 
ucraniano das Relações Exteriores 
pediu a seus cidadãos que deixem 
a Rússia rapidamente, porque uma 
possível invasão poderia reduzir a  
assistência consular.

“O ministério recomenda aos 
cidadãos ucranianos que não via-
jem para a Rússia e aos que já 
estão na Rússia que saiam ime-
diatamente do território”, afirma 
um comunicado.

Quase três milhões de ucrania-

nos vivem na Rússia, de acordo com 
cálculos das autoridades de Kiev.  

Soldado morto
Militares ucranianos relataram em 

rede social, nesta quarta, que um solda-
do foi morto e seis ficaram feridos após 
bombardeios por separatistas pró-
-Rússia, no leste da Ucrânia, nas últimas  
24 horas.

Segundo os militares, os se-
paratistas continua a violar o 
cessar-fogo.

No Facebook, os militares re-
lataram 96 bombardeios por 
separatistas, contra 84 no dia 
anterior. Ainda segundo a publi-
cação, os separatistas usaram 
artilharia pesada, morteiros e 
foguetes Grad.

A Ucrânia acusou a Rússia de 
provocar violência, usando isso 
como pretexto para reconhecer 
formalmente o leste do país como 
independente e transferir tropas 
russas para a região, precipitando 
uma crise que o Ocidente teme 
que possa desencadear uma 
grande guerra.

Posições
Os Estados Unidos avaliam 

que mais de 150 mil soldados 
russos estão reunidos em torno 
da Ucrânia. A autoridade de alto 
escalão dos EUA afirmou que as 
tropas russas ocuparam posições 
preparadas, algumas a menos de 
cinco quilômetros da fronteira 
com a Ucrânia.

As forças russas são em gran-
de parte tropas baseadas em 
terra, incluindo mais de 120 ba-
talhões de grupos táticos. Mas 
Putin também deslocou mais de 
duas dúzias de navios de guerra 
no Mar Negro, incluindo navios 
de desembarque com fuzileiros 
navais a bordo, e conta com for-
ças significativas de artilharia e 
mísseis, segundo a autoridade.
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avança para um novo tempo 
de controle, de seriedade e de 
tranquilidade da população 
brasileira”, afirmou.

Com a mudança, caso um ci-
dadão emita nova carteira na-

cional de identidade em uma 
unidade da federação diferen-
te, o documento já vai contar 
como segunda via, uma vez 
que estará vinculado ao nú-
mero do CPF. Caso a pessoa 

que solicita a identidade não 
tenha ainda o CPF, o órgão de 
identificação local faz de ime-
diato a inscrição dela, seguin-
do as regras estabelecidas pela  
Receita Federal.

Governo lança nova Carteira de Identidade
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° 3.785/2012

Marcos Antônio da Silva Cabral – “Posto Santo Antônio Center”., torna 
público que recebeu do IPAAM, a  Licença de Operação n.° 213/15-05, 
que autoriza o transporte rodoviário de combustíveis e GLP, localizada na 
Av. Parque, n° 1012, Centro, Itacoatiara – AM, no  Estado do Amazonas 
– AM, para Transporte rodoviário  de produtos derivados de petróleo , 
com validade de 02 Ano.
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Crianças dão o primeiro grito de Carnaval 

‘João e o Pé de 
Feijão’ no Tetro 
Amazonas

A atividade é rea-
lizada no Coletivo 
Comunitário Soul 
do Monte

DIVULGAÇÃO 

O projeto segue para a segunda etapa de atividades, que concentra na entrevista dos moradores mais antigos

DIVULGAÇÃO

A unidade de ensino atende 235 crianças de 3 a 5 anos de idade

De máscaras, fantasias, con-
fetes e ao som de marchinhas 
de Carnaval, as crianças do Cen-
tro Municipal de Educação In-
fantil (Cmei) Maria do Céu Vaz 
D’Oliveira, conjunto Ajuricaba, 
zona Centro-Oeste de Manaus, 
deram o primeiro grito de Car-
naval, nesta quarta-feira (23).

Essa é a 12ª edição do 
evento promovido pela uni-
dade da Prefeitura de Ma-
naus, que neste ano de-
senvolveu o tema “Nessa 
Folia o Mosquito não se cria.  
Fora Dengue!!”. 

O objetivo do bailinho, além 
de promover o conhecimento 
de uma das festas mais popu-
lares do País, também é uma 
forma de alertar as crianças 
e a comunidade local sobre a 
prevenção e combate ao Aedes 
aegypti, mosquito transmissor 
da Dengue, Zika e Chikungunya 
e ainda da febre amarela ur-
bana. 

A unidade de ensino atende 

235 crianças de 3 a 5 anos 
de idade. De acordo com a 
gestora, Norma Wanzeler, as 
atividades sobre o tema ini-
ciaram na primeira quinzena  
de fevereiro.

“O tema deste ano foi escolhi-
do por toda a equipe pedagógi-
ca da escola na nossa Jornada 
Pedagógica. Tudo já está bem 
definido e decidimos como ire-
mos trabalhar com as crianças 
e a comunidade, e o bailinho 
é a culminância do projeto”, 
explicou a gestora. 

Fantasiada de bailarina, a 
pequena Ana Sophia Ribeiro, 
5 anos, do 2º período, além de 
se divertir bastante, também 
aprendeu como evitar que o 
mosquito se prolifere, além dos 
sintomas da doença.

“Não podemos deixar água 
em balde sem tampa, pois o 
mosquito pode crescer e vamos 
ficar com dor de cabeça, febre 
e pode ser dengue”, explicou a 
foliã mirim.

FOLIA

Jovens produzem ‘Jornalzine 
do Monte’ em Manaus 

Acontece nesta sexta-
-feira (25), a última ofi-
cina do projeto “MURAL 
– Jornalzine do Monte”, 

idealizado pelos professores 
Rojefferson Moraes, Valéria 
Vasconcelos, Robson Duarte e 
Tayane Silva.

Desta vez, o responsável por 
conduzir a oficina de “Produção 
de Fanzine” a 30 crianças e 
adolescentes da comunidade 
Monte das Oliveiras será o es-
critor Aiub Serrão.

A atividade é realizada no 
Coletivo Comunitário Soul do 
Monte, localizado na Rua Ja-
quetiba, 73, Monte das Oliveiras.

Durante o mês de fevereiro, 
foram realizadas outras quatro 
oficinas com os temas: Gêneros 
Textuais, Produção Textual, Escri-
ta Criativa, Conhecendo o Fanzine.

O projeto segue para a se-
gunda etapa de atividades, 
que concentra na entrevista 
dos moradores mais antigos e 
produção de um jornalzine com 
lançamento previsto para o dia 
31 de março.

O material será distribuído 
nas escolas onde estudam as 
crianças e adolescentes que 
participaram das oficinas.

Segundo o professor Roje-
fferson Moraes, o projeto tem 
como principal objetivo esti-
mular o sentimento de perten-
cimento, além de oportunizar 
a experiência no processo de 
pesquisa.

“As oficinas têm sido uma 
ótima oportunidade para visu-
alizarmos habilidades e com-
petências dessas crianças e 
assim pensarmos de que modo 
podemos aproveitar a poten-
cialidade dessas crianças em 

O clássico da literatura 
infantil mundial “João e o 
Pé De Feijão”  estreia neste 
sábado (26), no Teatro Ama-
zonas. O espetáculo com 
sessão gratuita, às 11h30, 
faz parte do Projeto Palco 
Infantil, da Cia de Teatro 
Metamorfose. O agenda-
mento para a apresentação 
é gratuito e está disponível 
no Portal da Cultura : www.
cultura.am.gov.br

“João e o Pé de Feijão” tem 
direção de Francisco Mendes 
e Socorro Andrade. O conto 
tradicional chega até o pal-
co do Teatro Amazonas por 
meio de bonecos e atores. 
De forma bem humorada, os 
atores e manipuladores en-
cantam o público contando 
a história do menino João e 
seus mágicos feijões.

Com participação de 
Cleyton Tenório, Débora 
Rodrigues, Ewerton de Je-
sus e elenco, o espetáculo 
tem classificação livre, ideal 
para toda família aproveitar 
a programação.

Branca de Neve
Uma releitura do clássico 

“Branca de Neve”, dos ir-
mãos Grimm, também será 
apresentada sábado, às 17h, 
no Teatro, dentro da progra-
mação do “Palco Infantil”. 
“Branca de Neve, a Mais Bela 
de Todas” está com vagas 
esgotadas.

Projeto
O Palco Infantil foi cria-

do no intuito de fomentar 
a cultura  no país e con-
tribuir com o processo de 
democratização do aces-
so aos produtos culturais, 
bem como na formação de 
plateia. A iniciativa é apre-
sentada pelo Ministério do 
Turismo e Versa Cultural.
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outras atividades. Além disso, 
chama a atenção a maneira 
como as 30 crianças e ado-
lescentes participantes têm se 
mostrado empolgadas com as 
atividades das oficinas.”

Concepção
Criado durante as atividades 

do curso “Se Esse Patrimônio 
Fosse Meu – Educação Patri-
monial e Pertencimento”, exe-
cutado pela Agência de Inicia-
tivas Cidadãs de Minas Gerais, 
em parceria com o Coletivo 
Comunitário Soul do Monte, o 
Projeto “Mural – Jornalzine do 
Monte” foi contemplado pelo 
edital “Manaus Faz Cultura”, 
promovido pelo Concultura por 
meio da Manauscult, com apoio 
da Prefeitura de Manaus. 

O projeto surgiu da necessi-
dade de retirar crianças e ado-
lescentes do ócio e envolvê-los 
no processo de resgate dos 
quase trinta anos de história 
do bairro Monte das Oliveiras 
através do registro de relatos 
dos moradores mais antigos da 
comunidade.

PEÇA INFANTIL 

em escola de Manaus
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Um dia, lá atrás, em 2011, nos festejos 
de 30 anos do SBT, Silvio Santos fez um 
pequeno discurso para alguns convidados 
no Jequitimar, hotel de sua propriedade no 
Guarujá, que ainda se encaixa nos dias atuais.

Silvio, de bermuda rosa, chinelão e aquele 
tipo de camisa que ele gosta, falou sobre a 
Record, que na ocasião tinha tirado a vice-
-liderança do SBT e logo depois emendou 
o assunto na Globo.

“... A Globo é um muro. E ultrapassar 
esse muro ‘a gente só consegue de vez em 

quando’. É claro que se você tem um jogo 
de futebol entre Corinthians e São Paulo na 
Bandeirantes, isso pode dar 30, 40 pontos, 
‘mas no dia seguinte as pessoas voltam para 
a Globo’. A gente já sabe que lutar contra 
a Globo, na minha opinião, é impossível...”, 
comentou o dono do SBT.

Noves fora, basicamente é o que aconte-
ceu com a Band na transmissão de Palmeiras 
e Chelsea na final do Mundial de Clubes.

O evento fez sua audiência disparar na 
Grande São Paulo e em todas as praças 

do PNT (Painel Nacional de Televisão), que 
indica os índices das 15 maiores regiões 
metropolitanas do País. Um estrago na vida 
da concorrência.

Mas que só durou enquanto a bola rolou.

Ou seja, o que o nosso herói disse lá 
atrás, veio a se repetir agora: na TV de hoje, 
“eventos isolados” de nada servem, se não 
existe um conjunto de medidas em torno. 
Indispensável para alavancar o conjunto 
da obra. Viver de ilusão passageira não dá.

Vai indo
A expectativa do Globoplay é 

lançar o documentário sobre a 
vida e carreira da Xuxa ainda 
este ano. Gravações a toque de 
caixa. Já foram feitas externas 
no Rio, em Angra dos Reis, e 
em Santa Rosa, no Rio Grande 
do Sul, onde ela nasceu.

Agora começou a parte de 
estúdios, em São Paulo.

Inconveniente
Por causa da pandemia, caí-

ram as gravações deste docu-
mentário da Xuxa em um na-
vio de cruzeiro, antes marcado 
março agora, mas que foi adiado 
para 2023. Essa parte vai ficar 
de fora.

Aliás, em 2023, ela, a Xuxa, 
vai completar 60 anos de vida 
e 40 de televisão.

Participação
Dani Moreno, após seguidos 

trabalhos na Record, fará uma 
participação especial em “Além 
da Ilusão”, na Globo.

Anastácia é a persona-
gem e deve surgir depois do  
capítulo 30. 

Jornalismo
Stephanie Alves, que já tem a 

Globo na sua história de vida – 
sete anos como apresentadora 
em Brasília -, nas mudanças 
que serão empreendidas pela 
CNN Brasil, deixará a função 
de repórter.

·Neste domingo, a partir das 
14h, a TV Cultura transmite 
a abertura da temporada de 
2022 da Fórmula Indy...

·... A categoria dará início à 
competição nas ruas de São 
Petersburgo, na Flórida. Se-
rão ao todo 17 etapas.

·Fernando Pavão, um dos 
protagonistas de “Reis”, na 
Record, também está no 
elenco do espetáculo “Ter-
remotos”. 

·Marcos Mion reuniu nas 
gravações de terça-feira do 
“Caldeirão” uma galera do 

seriado “Sandy & Junior”, do 
qual ele também participou...

· ... Lá estiveram Fernanda 
Paes Leme, Bruna Thedy, Ka-
rina Dohme e José Trassi...

·... Teve festa nos basti-
dores.

·Nesta quinta, depois do 
“BBB”, na Globo, Luciano 
Huck será o entrevistado da 
Tatá Werneck no “Lady Ni-
ght”.

·Inter de Limeira e Palmei-
ras é o jogo do futebol da 
Record, domingo, 16h...

·... Flamengo e Resende 
será a transmissão do Rio.

·Em rede social, Isis Val-
verde anunciou o fim do seu 
casamento com André Re-
sende.

C´est fini
O SBT marcou para o dia 

5 de março, um sábado, a 
estreia de mais uma edição 
do “Bake Off Celebridades”.

Apresentação de Nadja Ha-
ddad.

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DIVULGAÇÃO

E passará a dividir com Rafael 
Colombo e Luciana Barreto, o 
comando do “CNN Novo Dia”.

Aquecimento
Confirmada em “Reis”, Day 

Mesquita ainda não começou 
a gravar, mas tem intensifi-
cado o processo de prepara-
ção para esse novo trabalho  
na Record.

Para compor a personagem, 
que tem ares de vilania, ela 
tem feito aulas de equitação e 
também de arco e fecha. 

Isso aí
A Globo colocou no ar, terça-

-feira, a primeira chamada de 
“Pantanal”. De cinema.

Aliás, um dos grandes acertos 
da sua produção foi ter mantido 
também a música do “Sagrado 
Coração da Terra”. Tudo a ver. 
E que na próxima, em seus 
créditos, se preste a devida 
homenagem a Benedito Ruy 
Barbosa, o mentor disso tudo.

Crescimento
As produções turcas, que já 

passaram pela Band e ganham 
destaque na Netflix, como o re-
cente “Táticas do Amor”, terão 
cada vez mais espaço, também, 
no Globoplay, como já definiu 
sua direção.

É um mercado em expansão.    

É curioso
Anos atrás, quando Diego 

Guebel, no uso das suas fun-
ções, decidiu exibir novelas 
turcas na Band, foi chamado 
de maluco.

Hoje, verifica-se, ele só esta-
va enxergando na frente. Um 
cara que sempre conheceu  
o mercado.

Olhando na frente
A Netflix segue investindo 

forte em produção para o pú-
blico adolescente, agora com 
“De Volta aos quinze”, que vai 
estrear amanhã, sexta.

E além de Camila Queiroz, 
tem a participação de Ma-
riana Rios, bem identificada 
com este público.

Eita
Noite de terça-feira: o jo-

gaço feminino de vôlei en-
tre Sesi-Flamengo e Praia  
Clube vai para o tie-brake. 
Técnico Bernardinho daque-
le jeito!

E com temperatura sem 
parar de subir, o narrador 
do SporTV2 aproveita um 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

rápido intervalo para infor-
mar que...”Brunna Gonçal-
ves foi eliminada do BBB”.  
Que hora!  

Entrevista
Sonia Abrão, apresentado-

ra do “A Tarde é Sua”, será a 
entrevistada de Daniela Al-
buquerque no “Sensacional” 
desta quinta-feira, às 22h30, 
pela Rede TV!.

O programa também vai 
receber o ator Giuseppe  
Oristanio.

As sabias palavras de Silvio Santos 
que ficaram para sempre

Plateia2214
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Brasil enfrenta Uruguai e Colômbia 
nas eliminatórias

Zverev é 
expulso de 
torneio

DIVULGAÇÃO CBB
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Os jogos no Pedrocão acontecem na sexta-feira (25), 19h10 

A Seleção Brasileira masculina iniciou 
sua preparação visando aos jogos diante 
de Uruguai e Colômbia, pelas Eliminató-
rias da Copa do Mundo 2023, em Franca.

Com trabalho em dois períodos todos 
os dias, o Brasil vai em busca de mais 
duas vitórias para pavimentar a classi-
ficação para a segunda fase do torneio 
que garante 32 seleções no Mundial 
que será jogado na Indonésia, Japão  
e Filipinas. 

Com o grupo completo, o técnico Gus-
tavo De Conti avalia os dois jogos no 
Pedrocão como fundamentais e signifi-
cativos, por serem os primeiros no país 
no ciclo até Paris 2024.

“É a nossa estreia em casa nas Elimina-
tórias, dois jogos difíceis contra Uruguai e 
Colômbia, onde precisamos ter o máximo 
de atenção. Vamos em busca das duas 
vitórias, sabendo da qualidade dos dois 
rivais”, contou De Conti.

Da convocação inicial, o Brasil teve três 
mudanças no grupo. Cristiano Felício, com 
uma torção no tornozelo, Marcelinho 
Huertas, gripado, e Timothy Soares, com 
COVID-19, foram cortados. Em seus luga-
res entraram Elinho, Alexey e Gabriel Jaú. 

Os jogos no Pedrocão acontecem na 
sexta-feira (25), 19h10, contra o Uruguai; 
e na segunda, 28, às 20h, diante da Co-
lômbia.

BASQUETE MASCULINO

AGRESSÃO

O alemão Alexander 
Zverev protagonizou uma 
cena lamentável no es-
porte. O caso aconteceu 
após a eliminação de sua 
dupla com o brasileiro 
Marcelo Melo no ATP 500 
de Acapulco.

Revoltado com algumas 
marcações, o número três 
do mundo deu quatro gol-
pes com a raquete na ca-
deira onde fica o árbitro 
principal e acabou sendo 
expulso do torneio.

Rigorosa em suas de-
cisões, a Associação 
dos Tenistas Profissio-
nais (ATP) prontamente 
desclassificou o jogador  
da competição.

Pela segunda rodada 
de simples, o alemão 
enfrentaria Peter Gojo-
wczyk após fazer histó-
ria no México protagoni-
zando o jogo a terminar 
mais tarde em um tor-
neio oficial (4h55) e tam-
bém por ser o mais longo 
da competição.

“Devido à conduta anti-
desportiva na conclusão 
de sua partida de du-
plas na noite de terça-
-feira, Alexander Zverev 
foi retirado do torneio 
em Acapulco”, comuni-
cou a ATP, já revelando 
como ficariam as chaves 
de simples para sequência  
da competição.

A torcida reprovou o ato 
e vaiou o alemão. O árbitro, 
sentindo-se ameaçado, 
desceu rápido para evitar 
o pior diante de um tenis-
ta transtornado. Marcelo 
Melo e os vencedores do 
duelo apenas observa-
ram, incrédulos.

Esta não é a primeira 
polêmica de violência na 
vida de Zverev. O ale-
mão é investigado pela 
ATP por denúncia de 
violência doméstica de 
uma ex-namorada, Olga  
Sharypova.

O atleta de alto rendimen-
to do Amazonas João Vi-
tor Ferreira de Oliveira, 
foi selecionado a partici-

par do Grand Slam de Taekwon-
do 2022 após ser campeão da 
Copa Norte de Taekwondo, na 
categoria adulto até 63kg, e foi 
medalhista na competição.

O evento aconteceu nos dias 
16 a 20 de fevereiro em For-
taleza-CE. João Vitor teve um 
excelente desempenho, com 

três lutas, a primeira foi contra 
o bicampeão brasileiro, atleta 
de Santa Catarina. 

A segunda luta foi contra um 
atleta do Ceará a terceira con-
tra um atleta de São Paulo, 
todas as lutas foram difíceis.

Vitor chegou à semifinal e per-
deu para um atleta da Equipe Two 
Brothers Team de São Caetano-
-SP, um celeiro de craques, seu 
oponente se consagrou campeão 
e o João Vitor medalhou, subindo 
no Pódio no 3° lugar.

O resultado foi mérito da de-
dicação e disciplina do atleta, 
mas, mesmo sendo um espor-
te individual, ele conta com 
o apoio da sua mãe, família, 
amigos, patroa, pastor e outras 

pessoas.

Superação
Vitor trabalha em um café 

da manhã como chapeiro, mas 
treina todos os dias no CRAS 
da Redenção, no quintal da 
casa do seu Professor ou na 
Academia do Mestre Gomes 
no Coroado

Ele é fruto de um Projeto 
Social, tendo o Professor Alair 
Maquiné como seu preparador. 
Contando também com o apoio 
técnico dos Mestres Raimundo 
Gomes e Alexandre Dantas.

Seus treinos são realizados 
sem recursos sem equipamen-
tos adequados o que difere de 
todos os seus adversários, que 

treinam em equipes organiza-
das e contam com o trabalho de 
profissionais como prepador 
físico, nutricionista, psicólogo, 
fisioterapeuta entre outros.

O atleta inicia um novo ciclo 
em 2022, tendo que participar do 
Rio Open Internacional em abril 
no Rio de Janeiro, da Copa Norte 
em junho no Acre, do Supercam-
peontao Brasileiro em junho em 
Brasília, do Pan Open Séries em 
setembro em São Paulo e da 
Copa do Brasil em Santa Catarina 
podendo também participar de 
Opens na América Latina.

Vitor sonha em ser um cam-
peão brasileiro, em fazer parte 
da seleção brasileira e mais ain-
da, de ser um Campeão Olímpico.
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O evento aconteceu 
nos dias 16 a 20 de 
fevereiro em Forta-
leza-CE

Atleta do Amazonas é 
medalhista no Grand Slam 
de Taekwondo 2022 

O resultado foi mérito da dedicação e disciplina do atleta
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Wrestling brasileiro disputa 1° 
Ranking Series de 2022 na Turquia

Bruna Takahashi atinge melhor 
marca de uma brasileira na história

Os melhores ranqueados 
se tornam cabeças de 
chave no Campeonato 
Mundial 

* CBW 

Seis lutadores nacionais 
competem de quinta a sá-
bado (27 a 29) o torneio 
Yasar Dogu, em Istambul, 

Turquia, primeiro torneio do cir-
cuito Ranking Series 2022.

Laís Nunes categoria 62kg do 
estilo livre feminino, duas vezes 
atleta olímpica, Rio 2016 e Tóquio 
2020, e Giullia Penalber da divisão 
57kg, bicampeã pan-americana, 
estreiam na temporada.

Kamila Barbosa 50kg completa 
o time do estilo livre feminino. 
Entre os homens, todos do estilo 
greco-romano, sobem ao tape-
te de lutas Marat Garipov 60kg, 
Joilson Júnior 67kg e Igor Queiroz 
97kg. Os treinadores da equipe 
nacional serão Nisdany Perez e 
Flavio Ramos.

O torneio faz parte de uma série 
de quatro eventos que contam 
pontos importantes para o ranking 
mundial e vai reunir medalhistas 
olímpicos e mundiais. Para Laís 
Nunes, o primeiro desafio do ano 
é o início de um novo ciclo que 
pode terminar em recorde.

Caso garanta vaga nos Jogos 
de Paris 2024, Laís será a pri-
meira atleta do wrestling brasi-
leiro entre homens e mulheres, 
a participar de três edições de 
Jogos Olímpicos.

“É um novo ciclo e penso que 
cada torneio é uma oportunidade 
de fazer aquilo que amo. Estou feliz 
em poder competir na Turquia e 
testar como anda a preparação. 
Todo o trabalho duro do dia a dia 
é pensado para estar novamente 
nos Jogos Olímpicos e representar 
meu país, até chegar lá tenho muito 
que desfrutar dessa jornada”, co-
mentou Laís, há dois ciclos entre as 
melhores do mundo na categoria.

Para Giullia Penalber, o ciclo 

MIRIAM JESKE/ COB

 WTT

Além do primeiro na Turquia, serão disputados em junho, os Rankings Series do Cazaquistão e da Itália

A tenista figura na 31a colocação com 1.775 pontos 

recomeçou logo após o fim da 
Seletiva Mundial antes da última 
edição dos Jogos Olímpicos. Elei-
ta a melhor atleta das Américas 
em 2021, a lutadora ficou a uma 
vitória da classificação para sua 
primeira edição de Jogos. Em uma 
das categorias mais disputadas 
do planeta, a lutadora sabe que 
torneios como Yasar Dogu são 
cruciais para conhecer as adver-
sárias da corrida olímpica.

“O torneio vai reunir atletas re-
nomadas da categoria. Este será 
um ciclo diferenciado, e campeo-
natos como este são importantes 
para conhecer as adversárias e 
ganhar ritmo competitivo. Ano 
que vem já temos a primeira opor-

tunidade de classificação para 
Paris 2024, que será no Campe-
onato Mundial, então não temos 
tempo a perder” encerrou a ca-
rioca Giullia Penalber.

Ranking Series
É o circuito de quatro torneios 

que contam mais pontos para 
o ranking do wrestling mundial. 
Além do primeiro na Turquia, serão 
disputados em junho, os Rankings 
Series do Cazaquistão e da Itá-
lia. O quarto é último acontece 
na Tunísia em julho. Os melhores 
ranqueados se tornam cabeças 
de chave no Campeonato Mundial 
2022, previsto para Belgrado, na 
Sérvia, em outubro.

Bruna Takahashi con-
seguiu, nesta terça-feira 
(22), a melhor marca de 
uma brasileira no ranking 
mundial em todos os 
tempos.

Na lista divulgada pela 
Federação Internacional 
de Tênis de Mesa (ITTF), 
ela figura na 31ª colo-
cação com 1.775 pontos, 
oito de diferença para 
o Top 30. A 30ª posição 
é ocupada, atualmente, 
pela romena Elizabeta 
Samara.

O feito de Bruna supera 
o alcançado por ela mes-
ma no final de janeiro, 
quando ela subiu sete 
posições e se colocou 
no 32º lugar, na mesma 
data em queHugo Calde-
rano entrou para o Top 3 
mundial.

Além dela, outras bra-
sileiras também recebe-

ram boas notícias com a 
atualização do ranking. 

Já Caroline Kumahara 
saltou três posições e, 
agora, é a 109ª colocada 
e Jessica Yamada foi pro-
movida ao 135º lugar (an-
tes, ela era a 139ª). Além 
delas, Bruna Alexandre é 
a número 321 do mundo, 
um ranqueamento qua-
tro casas melhor do que 
a divulgação anterior.

No masculino, as po-
sições de Calderano e 
Gustavo Tsuboi seguem 
inalteradas: terceiro 
(com 4.913 pontos) e 40º 
lugar (com 1.526), res-
pectivamente. 

Todos os outros brasi-
leiros que estão no Top 
100 subiram uma colo-
cação: Vitor Ishiy, atual-
mente, está na 51ª, Eric 
Jouti na 81ª e Thiago 
Monteiro na 90ª.

 TÊNIS DE MESA

Quinta-feira (24)

Marat Garipov – estilo 
greco-romano 60kg  e Igor 
Queiroz – estilo greco-roma-
no 97kg

Eliminatórias: 4h30 às 8h30
Finais: 12h às 14h30

Sexta-feira – (25)

Joilson Júnior – estilo 
greco-romano 77kg;

Giullia Penalber – estilo 
livre feminino 57kg

Lais Nunes – estilo livre 
feminino 62kg

Eliminatórias: 4h30 às 8h30
Finais: 12h às 14h30

Sábado – (26)

Kamila Barbosa – estilo 
livre feminino 50kg

Eliminatórias: 4h30 às 8h30
Finais: 12h às 14h30

Programação:


